
ЗНАМЯ
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА Я ГОРКСМИА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 

ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

ГОД ИЗДАНИЯ 44-й Л» 1 5 8  (1 1 4 3 9 ) Четверг, 6 июля 1961 года. Ц е н а  2  к о п .

ПРИЕМ В БОЛЬШОМ КРЕМЛЕВСКОМ ДВОРЦЕ 
В ЧЕСТЬ ТОВАРИЩА ФАМ ВАН ДОНГА

Правительстао Союза Советских Социалистических 
Республик 4 июля устроило прием в честь товарища 
Фам Ван Дстга, преяьеігминистра Деѵократаческой 
Республики Вьетцаи.

На приеме вместе с Фам Ван Донгом были члены 
правительственной делегации Демокіитической Рес
публики Вьетнам ^  заместитель премьер-министра Ле 
Тхаль Нги, заместитель ттредседателя Госплана, ми
нистр Ле Ван Гиен, посол Демократической Республи
ки Вьетнам в Советском Союзе Нгуен Ван Кинь.

С советской стороны на приеме были Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, товарищи Л. й.

Брежнев, А. й . Микоян, Н. А. Мухитдинов, Е. А. 
Фурцева, заместители Председателя Совета Министров 
СССР А. Ф. Засядько, В. Н. Новиков, К. Н. Руднев, 
Д. Ф. Устинов и д)угие.

Во время приема, прошедшего в обстановке браг 
ской сердечности, товарищи Н. С. Хрущев и Фам Ван 
Донг обменялись речами.

Во время приема были исполнены государственные 
гимны Демократической Республики Вьетнам и Совет
ского Союза.

Для участников приема был дан концерт силами ма
стеров искусств. (ТАСС).

Участникам Всесоюзного 
совещания работников 

высшей школы
Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Коммунистичесжой партии Советского Союза и 

Совет Министров СССР горячо приветствуют вас и в вашем лице про
фессоров, преподавателей, студентов и всех работников высшей школы.

Всесоюзное совещание работника высшей школы проходит накануне 
XXII съезда Коммунистической партии Советского Союза. Советский 
народ единодушен в своем стремлении достойно встретить это историче
ское событие новыми трудовыми победами.

XXII съезд КПСС подведет итоги великим достижениям советского на
рода я примет новую Программу паіртин —  программу строительства 
коммунизма в нашей стране.

Коммунистическая оартия и Советское правительство неизменно уделя
ют большое внимание развитию высшего образования. Победа Великой Ок
тябрьской социалистической ревоѵтюции впервые в мировой истории по
ставила на службу нароіиу все блага науки и теяники, все завоевания 
культуры. Великий основатель Комиунястической партии я Советского 
государства В. И. Ленин учил, что для построения коммунистического об
щества необходимо овладеть знанием всех тех богатств, которые выработа
ло человечество на протяжеЕпги всей истории своего развития.

За годы Советской власти наша высшая школа получила исключительно 
быстрое развитие. Она позцѵговила ощюмную армию инженеров, агроно
мов. врачей, учителей и  других опециалисто® для всех отраслей народного 
хозяйства я  культуры. По выпуску инженеров наша страна занимает пер
вое место в мире. Успешно осущесгеляется подготовка кадров гатгеллиген- 
ции во всех союзных республиках Советокопо Союза-

Профессора я преподаватели высшей школы вооружают нашу молодежь 
знаниями законов развития природы я  общества, умением- применять полу
ченные знания на практике, воспитывают ее s  духе всепобеждающих идей 
марксизма-ленинизма, в духе советского патриотизма и  пролетарского 
интервационалязма.

Подготовленные в высшей школе специзяисты сыграли оольшую роль в 
развитии промышленности и  сельского ■хозяйства, в научно-техническом 
прогрессе нашей великой страны. Мы имееи сейчас высококвалифициро
ванные кадры по всем областям знатія , воторые отоообны успешно ре
шать самые сложные задачи развития народного хозяйства.

Высшая школа вырастила многочисиеяный отряд научных работников, 
прославляющих своим трудом я  талантом соцяалистичеокуто Родину, иду
щую во главе npoj^ecca всего человечества. Профессора и  преподаватели 
высшей школы внесли большой вклад в решение научных проблем, имею
щих огромное значение в развитии науки, техники, вкономиви и культуры. 
В достижеігии выдающихся успехов Советского Союаа, в исследовании кос
мического пространства, в использовании атомной энергии в мирных це
лях, в соэдаяни реактивной техники, в развитии ѳлектроники и в других 
о^астях науки я  те інш яі большая ро л ь  принадлежит нашей высшей 
школе.

Развернутое строительство комиунистнчесчсого общества в СССР выдви
гает перед высшей школой новые огрсашые задачи в деле подготовки 
высококвалифицированных специалистов, в развитии науки, техники и 
культуры.

ессора я  преподавателя, партийные, комсомольские и профсоюз- 
^низацяи высших учебных ваведений должны направить все свои 

^выполнение Закона об укрепледии связи школы с жизнью и о 
 ̂развитии системы народного -образования в СССР. Главное в 
I высшей школы на новом этапе состоят в том, чтобы повы- 
, подготовки специалистов на основе соединения обучения с 

полезным трудом.
Высшая ПЕкола приэшала давать глубокие теоретические и практиче- 

'  ские знания студентам, прививать любовь к  труду и  навыки общ ествной 
деятельности. Молодые специалисты обязаны в совершенстве овладеть но
вейшими достижениями отечествеігаой и мировой науки и техники, хорошо 
знать практику дела, быть страстными борцами за построение коммунисти
ческого общества.

Дальнейшее развитие и совершенствование высшей школы требует 
улучшения подготовки научно-педагогических кадров, способных еще вы
ше поднять знамя отечественной науки. Долг каждого преподавателя выс
шей школы —  постоянно повышать свои теоретические и практические 
знания и педагогическое мастерство.

Необходимо шире развивать научно-исследовательскую работу в выс
ших учебных заведениях, направѵіеннуто на решение крупных теорети
ческих проблем и практических задач дальнейшего развития всех отрас
лей народного хозяйства и культуры. Обязанность ученых вузов, вместе со 
всеми учеными страны, в содружестве с работниками производства, состо
ит в том, чтобы выявлять новые природные ресурсы, вооружать народное 
хозяйство новыми теоретическими выводами и открытиями, ускоряющи
ми технический прогресс, быстро внедрять результаты научных исследо
ваний в производство, в жизнь.

Советский народ решает сейчас важную задачу по дальнейшему подъему 
сельскохозяйственного производства. Почетный долг работников высшей 
школы —  принять активное участие в выполнении этой грандиозной зада
чи. Необходимо, чтобы ученые ®ров разрабатывали вопросы экономики и 
организации сельскохозяйственного производства применительно к раз
личным зонам страны, вопросы повьшіения урожайности сельскохозяйст
венных культур, дальнейшего развития животноводства, комплексной 
механизации и электрификации сельского хозяйства.

Профессора и преподаватели общественных наук высших учебных за
ведений обязаны гліЧІже изучать и теоретически обобщать практику ком- 
муийстического строительства, общественные явления и закономерности 
современной эпохи. Всем работникам высшей школы надо вести неприми
римую борьбу за чистоту марксистско-лешгаской теории, против ревизио- 
Еизма, догматизма, сектантства, против буржуазной идеологии.

Профессора я преподавателя призваны нести свои знания в массы тру
дящихся, быть активными пропагандистами достижений науки и техники, 
прншшать непосредственное участие в повьппешга культурного и общеоб
разовательного уровня народа.

Пет сомнения в том, что работники высших учебных заведений, вместе 
со всем советским народом, встретят XXII съезд Коммунистической партии 
(Советского (Союза новыми успехами в подготовке молодых специалистов 
и в развитии научно-исследовательских работ.

ЦК КП(Х и Совет Министров СССР выражают твердую уверенность в 
том, что работники высшей школы внесут достойный вклад в строитель
ство коммунистичеіжюго общества в нашей стране.

^  высококвалифи 
культуры.
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ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СОЮЗА ССР

О бязательство труж еников 
сельского хозяй ства 
Тюменской области

Колхозники, рабочие совхозов, 
специалисты еельското хозяйства 
Тюменской области наметили новые 
рубежи на 1961 и ближайшие го
ды, чтобы обеспечить досрочное вы
полнение сеиилетнего плана.

Главное внимание обращается на 
всемерное увеличение производства 
зерна. В текущем году намечено 
получить его не менее 77 миллио
нов пудов.

В ближайшие годы в области бу
дет дополнительно освоено 500 ты
сяч гектаров новых земель. Расши

ряются посевы пшеницы, гороха, 
крупяных я кормовых культур.

По всем категориям хозяйств в 
1961 году намечено произвести мя
са 72 тысячи тонн (в убойном ве
се), молока— 656 тысяч тонн, яиц 
—  159 миллионов штук и шерсти— 
1603 тонны. Будет увеличено по
головье скота и птицы. Дальнейшее; 
развитие получат оленеводство и 
клеточное пушное звероводство. За
готовки пушнины в ближайшие го
ды возрастут в полтора раза и со
ставят более 15 миллионов рублей.

XIY съезду Монгольской 
народно-революционной 

нартии
Центральный Комитет Коммудистической партии Советского Союза от 

имени нашей партии и всего советского народа шлет горячий, братский 
привет делегатам XIV съезда Монгольской народно-революционной партии, 
всем членам партии и трудящимся Монгольской Народной Республики.

Ваш съезд собрался накануне исторического события. Через несколь
ко дней монгольский народ будет торжественно отмечать славную го
довщину —  сорокалетие народной революции.

Свершившаяся под влиянием идей Великого Октября, монгольская 
народная революция обеспечила осуществление коренны, из.менений во 
всей социально-экономической структуре монгольского общества, открыв 
светлую дорогу к  лучшему будущему —  социализму и коммунизму.

Успех в героической революционной борьбе монгольского народа был 
достигнут благодаря тому, что ее возглавила славная Монгольская народ
но-революционная партия, созданная выдающимися сынами монголь
ского народа Сухэ-Батором л Чойбалсаиом.

Неуклонно руководствуясь во всей своей деятельности всепобежда
ющим учением марксизма-ленинизма и творчески применяя его в 
условиях своей страны, Монгольская народно-революционная партия 
привела монгольский народ от средневекового феодализма к  победе со
циалистических производственных отношений во всем народном хо
зяйстве.

Исторической победой партии и всего монгольского народа после XIII 
съезда МНРП явилось успешное завершение в 1959 году социалисти
ческого кооперирования аратских хозяйств, осуществленного в соответ
ствии с ленинским кооперативным планом и с учетом особенностей раз
вития Монгольской Народной Республики.

Всемерно развивая братские связи с КПСС и другими коммунистиче
скими и рабочими партиями. Монгольская народно-революционная пар
тия вносит свой важный вклад в дальнейшее укрепление единства меж
дународного коммунистического и рабочего движения, которое после 
Московского совещания 1960 года еще более выросло и окрепло.

Монгольская народно-революционная партия — один из боевых 
отрядов международного коммунистического и рабочего движения — 
вькюко держит победоносное знамя марксизма-ленинизма и пролетар
ского интернационализма.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза и 
советский^ народ от души желают братской Монгольской народно-рево
люционной партии, всем монгольским коммунистам и народу вашей 
страны дальнейших успехов в социалистическом строительстве, повы
шении материального и культурного уровня трудящихся и в борьбе за 
укрепление мира и безопасности народов.

Да здравствует Монгольская народно-революционная партия —  марк
систско-ленинский авангард трудящихся МНР!

Пусть крепнет и развивается вечная, нерушимая дружба и тесное 
сотрудничество советского и монгольского народов!

Да здравствует коммунизм —  светлое будущее всего человечества!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Жить в веках нйшей 
братской нерушимой 

дружбе!
Пребывание партийно-правительственной 
делегации КНДР в городе-герое Киеве

КИЕВ, 4 июля. (ТАСС). В яркуЮ; 
волнующую демонстрацию неруши
мой братской дружбы советского и 
корейского народов вылилось пребы
вание на Украине партийно-прави
тельственной делегации Корейской 
Народно-Демократической Республи
ки во главе с председателем ЦК 
Трудовой партии Кореи, председа
телем Кабинета министров КНДР то
варищем Ким Ир Сеном.

Сегодня утром члены партийно
правительственной делегации
КНДР во главе с товарищем Ким 
Ир Сеном направились на одно из 
передовых киевских предприятий 
завод «Точэлектроприбор». Вместе с 
гостями на заводе были председа
тель Совета Министров УССР В. В. 
Щербицкий, секретарь ЦК КП Укра
ины 0. И. Иващенко, лица, сопро
вождающие корейских гостей в пО' 
ездке по стране.

Рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие предприятия 
сердечно приветствовали гостей, им 
были преподнесены букеты цветов.

Товарищ Ким Ир Сен и сопро- 
вождающиё его лица направляются 
в цех пластмасс. Директор завода
A. Ф. Нсзабытовский рассказывает 
товарищу Ким Ир Сену, что после 
войны предприятие было полностью 
восстановлено и реконструировано. 
В настоящее время завод— крупное 
высокоме.ханизированное предприя
тие.

Товарищ Ким Ир Сен интересует
ся, какие приборы выпускает завод. 
Директор предприятия сообщает, что 
в цехах собирается более 1 2 0  ви
дов различных приборов, которые 
используются в электротехнической, 
энергетической и других отраслях 
промышленности. Электроприборы с 
маркой «Киев» поставляются в де
сятки стран мира, в том числе в Ко
рейскую Народно-Демократическую 
Республику. Тов. ІІезабытовский за
мечает, что многие корейские спе
циалисты проходили в свое время 
практику на этом заводе, кроме то
го, студенты КНДР, обучающиеся в 
Киевском политехническом институ
те, также ежегодно приобретают 
практические навыки в этих цехах.

Рабочие цеха преподнесли това
рищу Ким Ир Сену и товарищу
B. В. ІЦербицкому новые образцы 
электробритв, массовый выпуск 
которых на заводе начнется в бли
жайшее время.

Товарищ Ким Ир Сен знакомится 
со слесарем-сборщиком Виктором

Голем. Молодой рабочий недавно де
мобилизовался из рядов Советской 
Армии.

—  Какое у вас образование? — 
спрашивает товарищ Ким Ир Сен.

—  Я закончил среднюю школу,— 
отвечает Виктор Голь.

—  И что собираетесь делать 
дальше?

—  Обязательно буду учиться. Со
бираюсь закончить институт, —  
следует ответ молодого рабочего.

^  Очень похвально. Сейчас без 
образования далеко не пойдешь. 
Желаю вам больших успехов. — го
ворит товарищ Ким Пр Сен.

На заводе состоялся митинг, по
священный встрече коллектива 
предприятия с партийно-правитель
ственной делегацией Корейской На
родно-Демократической Республики.

О горячих чувствах дружбы, о 
глубокой симпатии украинского на
рода, как и всех трудящихся со
ветской страны, к героическому ко
рейскому народу, о стремлении еще 
более укреплять и развивать эту 
животворную братскую дружбу го
ворили в своих выступлениях кад
ровый рабочий Н. С. Федоров, тех
ник Галина Бараненко.

На митинге с речью выступил 
председатель Совета .Министров 
УССР В. В. Щербицкий.

Тепло встретили участники ми
тинга выступление председателя 
ЦК Трудовой партии Кореи, предсе
дателя Кабинета министров КНДР 
товарища Ким Ир Сена, который пе
редал рабочему классу Советской 
Украины пламенный привет от ра
бочих народной Кореи, пожелал 
коллективу завода, всем трудящим
ся республики новых успехов в 
строительстве коммунистического 
общества.

Под бурные аплодисменты присут
ствующих товарнні Ким Ир Сен вру
чил представителям завода памят
ное Красное знамя. На нем золо
том вышиты слова: «Да здравствует 
вечная, нерушимая дружба и спло
ченность между советским и корей
ским народами!».

В книге почетных посетителей 
товарищ Ким Ир Сен сделал сле
дующую запись: «Желаем вам еще 
больших успехов в развернутом 
строительство коммунизма в Совег 
ском Союзе. Ким Ир Сен».

В этот же день товарищ Ким Ир 
Сен и его спутники посетили вы
ставку передового опыта в народ
ном хозяйстве Украинской ССР.

ЗА ТЕСНУЮ СВЯЗЬ 
С ЖИЗНЬЮ НАРОДА

Всесоюзное совещание работников высшей школы
МОСКВА. 4 июля. (ТАСС). В рас

цвете советской Отчизны, в блиста
тельных успехах нашей науки огром
ная роль принадлежот работникам 
высшей школы. В народном хозяй
стве советской страны работает око
ло 3,6 миллиона человек с высшим 
образованием. Советский Союз зани
мает первое место в мире по подго
товке инженеров.

Развитие высшей школы —  кров
ное дело всего советского народа. 
Это особенно ярко проявилось в том 
интересе, с которым встречено всесо
юзное совещание, открывшееся се
годня в Кремле. В зале Большого 
Кремлевского дворца руководители и 
преподаватели университетов и ин
ститутов, представители совнархо
зов, министерств и ведомств, пар
тийных. профсоюзных, комсомоль
ских организаций вузов, предприя
тий, колхозов и совхозов страны — 
всего более 2.500 человек.

На совещании присутствуют пред
ставители высшей школы социали
стических стран: Болгарии, Демокра
тической Респуб.тики Вьетнам, Вен
грии, ГДР. Китайской Народной Рес
публики, Монгольской Народной Рес
публики, Польши, Румынии, Чехосло
вакии.

Долго не смолкающими аплоди
сментами встретили участники сове
щания появление в ложах Л. И, Бре
жнева, А. Н. Косыгина, Н. А. Му
хитдинова. Е. А. Фурцевой, 
Н. С. Хрущева. Г. И. Воронова, 
В. В. Гришина.

Перед участниками совещания сто
ят большие, ответственные задачи. 
Два года назад был принят Закон об 
укреплении связи школы с жизнью 
и о дальнейшем развитии системы на
родного образования в Советском Со
юзе. В этом Законе выражена огром
ная забота Партии и Правительства 
о воспитании молодого поколения ак
тивных строителей коммунизма.

С большим подъемом принимают 
‘собравшиеся предложение избрать в 
почетный президиум совещания Пре
зидиум ЦК КПСС во главе с товари
щем Н. С. Хрущевым.

Слово предоставляется члену Пре
зидиума ЦК КП(Х), первому заме
стителю Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгину. Он огла
шает приветствие совещанию от ЦК 
КПСС и Совета Министров (ХЮР. В 
приветствии выражается уверенность 
в том, что работники высшей школы 
встретят XXII съезд КПСС новыми 
успехами в подготовке .чоло,дых спе
циалистов и в развитии научно-ис
следовательских работ, что они вне
сут достойный вклад в строительство 
коммунистического общества в нашей 
стране.

Зал встречает приветствие бурной 
овацией.

С докладом о ходе перестройки ра
боты высших учебных заведений в 
соответствии с Законом об укрепле
нии связи школы с жизнью и о даль
нейшем развитии системы народного 
образования в СССР выступил ми
нистр высшего и среднего специаль
ного образования СССР В. П. Елютин.

Докладчик говорит о вкладе выс
шей школы в дело строительства 
коммунизма в нашей стране. Комму
нистическая партия и Советское пра
вительство всегда уделяли и сейчас 
уделяют исключительное внимание 
развитию высшего образования, по,д- 
готовке квалифицированных кадров 
для всех областей экономики и куль
туры. Ученые и специалисты, подго
товленные советской высшей школой, 
вместе с рабочим классом и все.м со
ветским народом добились выдаю
щихся успехов в развитии науки и 
техники, в исследовании космическо
го пространства, в мирном использо

вании атомной энергии и во многих 
других отраслях научных знаний.

Всесоюзное совещание работников 
высшей школы собралось на важном 
историческом рубеже, ког.да страна 
готовится встретить XXII съезд пар-, 
тии, который сыграет подлинно исто
рическую роль во всей жизни нашей 
страны. На съезде будет обсуждаться 
новая Программа партии, программа 
строительства коммунизма. Перед 
нами откроются широкие перспекти
вы развития экономики и культуры 
на большой исторический отрезок 
времени. Это позволит деятелям выс
шей школы лучше осознать свои воз
росшие и очень ответственные за
дачи.

Характеризуя успехи в развитии 
советской высшей шко^ш, тов. Елю
тин сообщает, что за годы Советской 
власти вузы СКХ)Р подготовили 4,8 
миллиона .молодых специалистов. В 
настоящее время в вузах обучается 
2,4 миллиона студентов —  в два с 
лишним раза больше, чем в высших 
учебных заведениях всех капитали
стических стран Европы, ввгесте взя
тых. По вьшуску инженерных кад
ров Советский (Іоюз давно опередил 
все капиталистические страны мира, 
включая США. В настоящее время^ 
СССР превосходит ОША по выпуску' 
инженеров более чем в три раза.

У нас теперь подготовлены высо
коквалифицированные кадры для 
всех отраслей хоз^ственяого и куль-: 
турного строительства. В народном 
хозяйстве страны работает 3,6 мил
лиона человек с высшим о^азова- 
нием —  в 26 раз больше, чем в быв
шей царской России. Среди этих 
специалистов —  около 1,4 миллиона 
педагогов и окончивших университе
ты. библиотечных и культурно-про
светительных работников, более 400 
тысяч врачей. Инженеров в народном 
хозяйстве занято в два с лишним ра
за больше, чем в США. Значительно 
возросло число спедиалистов с выс
шим сельскохозяйственны.ч образова
нием. Сейчас их насчитывается бо
лее 240 тысяч человек —  почти в 
два раза больше по сравнению с 
1953 годом.

Широкое развитие высшего образо
вания в нашей стране сыграѵЮ важ
ную роль в осуществлении ленинской 
национальной политики. Во всех со
юзных республиках организована 
подготовка национальных кадров, в 
том числе технической интеллиген
ции. Сейчас нет такой республики, 
где не было бы университета, техни
ческих, сельскохозяйственных, меди
цинских. педагогических учеб-ных за
ведений или факультетов. Там. где 
до революции грамотные насчитыва
лись единицами, трудом свободных 
народов созданы высшие учебные за
ведения, выращена многочисленная 
народная интеллигенция из коренно
го населения. Размах высшего Ьбра- 
зования в наших восточных совет
ских республиках, бывших ранее от
сталыми окраинами, превзошел ныне 
уровень подготовки специалистов, 
достигнутый во .многих капиталисти
ческих странах. До революции в Ка
захстане. Узбекистане, Киргизии, 
Таджикистане и Туркмении не было 
высших учебных заведений. Сейчас 
в этих республиках обучается около 
230 тысяч студентов. На каждые де
сять тысяч жителей этих республик 
приходится 92 студента. Во Франции 
на каждые десять тысяч жителей 
приходится лишь 40 студентов, в 
Италии —  -34, а в Западной Герма
нии —  31.

Подчеркнув, что высшая школа 
Советского государства является са
мой демократической в мире, что ее 
двери широко открыты для трудя
щихся. имеющих возможность полу*-

От Центрального Комитета КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР 

и Совета Министров Союза ССР
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, 

Президиум Верховного Совета СЮСР и Совет Министров Союза (Х?Р с глу
боким прискорбием извещают, что 3 июля 1961 года скоропостижно скон
чался товарищ Коротков Сергей Ксенофонтович —  крупный организатор 
колхозного строительства в нашей стране, председатель колхоза имени 
Ленина Вурыаіижого района Чувашской АССР, дважды Герой Социалисти
ческого Труда, депутат Верховного Совета СССР.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

От Бюро ЦК КПСС по РСФСР, 
Совета Министров РСФСР

Бюро ЦК КПСС по РСФСР и Совет Министров РСФСР с гл і^окии при
скорбием извещают, что 3 июля 1961 года скоропостижно скончался та
лантливый организатор колхозного производ<’тва, депутат Верховного Со
вета СССР, дважды Герой Социалистического Труда, председатель колхоза 
имени^ Ленина Вурнарского района Чувашской АССР товарищ Коротков 
Сергей Ксенофонтович» и выражают соболезнование семье покойного.

БЮРО ЦК КПСС ПО РСФСР СОВЕТ МИНИСТРОВ РСФСР

чать образование бешлатно, доклад
чик отмечает, что в мире капитализ
ма высшее образование Фактически 
недоступно для большинства трудя
щегося народа. В самой развитой ка
питалистической стране —  Соедйнен- 
£Шх‘ Штатах Америки -т>-подавляю
щая часть студентов платит большие 
суммы за обучеиче', а это, по сути 
дела, закрывает^двери высших учеб
ных заведений даже самым способ
ным молодым людям из трудовых се
мейств.

Советское государство из года в год 
увеличивает расходы на образование 
народа, неустанно добиваясь улуч
шения содержания работы высшей 
школы, повьшения качества подсо
тонки кадров.

Министр рассказывает о том, как 
выполняется Закон об укреплении 
связи школы с жизнью и о дальней
шем развитии системы народного об
разования. В этом документе, говорит 
он, определены задачи высшей шко
лы в период развернутого строитель
ства ком5П'низма.

«Главное в перестройке высшей 
школы состоит в то.м, чтобы теснее 
связать ее с жизнью. значите.тьно 
улучшить практическую и научно- 
теоретическую подготовку специззга- 
стов, воспитывая их как активных 
строителей коммунизма» (Н. С. Хру
щев),

За два года работы высшей школы 
по подготовке специалистов в соот
ветствии с новым Законом доетшиу- 
ты уже немалые результаты.

Улучшилось комплектованне вузов, 
в «их стало больше приниматься пе
редовиков промышленности, сельско
го хозяйства, членов бригад ковпауни- 
стіяеского труда, молодежи, имею
щей стаж практической работы. Если 
в числе принятых на первые курсы 
дневных вузов в 1957 году было 
только 28 процентов юношей и деву
шек с практическим стажем работы 
и демобилизованных из Советской 
Ар.мйи, то в 1960 году их стало уже 
57 проце ітв . Теперь в  вузах мно
гих республик бо^тьшув) часть оау- 
денгов первых курсов составляет мо
лодежь, пришедшая с проижодства.

Предприятия, стройки, колхозы, 
совхозы командируют на учебу в 

|вузы наиболее подготовленную рабо
чую и сельскую молодежь. Это повы
шает роль н  ответственность работни
ков производства в подготовке спе
циалистов, это новое в развитии со- 
ащаяистической демократии, подчер-

ивзет докладчик.
Тов. Елютин говорит далее о разви

тии технического образования, об 
организации подготовки специали
стов для всех отраслей новой техни
ки.

Перестройка высшей школы поло
жительно сказалась на производст
венной практике, на развитан науч
но-исследовательской работы студен
тов. В научных исследованиях сейчас 
участвует более 2 0 0  тысяч студентов.

Докладчик рассказывает об органи
зации-заводов-втузов в стране. Заво- 

;ды-вт.узы были открыты в 19Б0 го
ду в  Москве, Ленинграде. Пензе, Ро- 
стове-на^ону и Днепродзержинске. В 
них учатся главным образом рабочие 
этах предприятий. Эта одна из форм 
организации высшего (^разовання, 
подчеркивает министр, выдвинута 
самой жизнью и наиболее отвечает 
требованиям дальнейшего усиления 
связи школы с практикой, обу-чения с 
трудом.
^ Заключая раздел о техническо.м 

о'оразовании, тов. Елютин говорит 
что сделаны только первые шаги по 
пути соединения обі^чения с произ
водительным трудом. Надо организо
вать распространение передового 
опыта работы вузов, непрерывно со
вершенствовать учебный процесс, 
лучше организовать производствен
ную работу студентов, усилить эко
номическую подготовку инженеров.

Большое место в докладе уделено 
вопросам подготовки кадров для 
сельскохозяйственного производства 
Решения январского Пленума ЦК 
КПСС повышают ответственность ву
зов за подготовку специалистов, хо
рошо знающих дело и способных 
применять знания на практике Пе
реработаны учебные планы, основу 
которых теперь составляет сочетание 
теоретического обучения с производи
тельным трудом с учетом сезонности 
производства и зональных условий, 
расширение общетеоретической я 
практической подготовки студентов. 
Свыше 60 сов.іозов передано сель
скохозяйственным институтам.

Необходимо ускорить перемещение 
сельскохозяйственных институтов на 
поля и_фермы совхозов. Неотложной 
задачей является улучшение плани
рования подготовки специалистов с 
учетом перспектив развития сель
ского хозяйства.

Большое внимание уделил доклад
чик проблемам университетского, пе
дагогического, медицинского образо-

(Окончание на 2-й стр.)
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вания, подготовки кадров специали
стов в области искусства.

Значительное место в докладе за
вяли проблемы заочного и вечерне
го образования. Министр сообщил, 
что в настоящее время эта система 
насчитывает 30 самостоятельных 
заочных и вечерних вузов и 880 за
очных и вечерних Факультетов (от
делений). в которых обучается 1.240 
тысяч студентов, то есть 51,8 про
цента всех студентов высших учеб
ных заведений страны. Выпуск спе
циалистов, подготовленных без отры
ва от производства, увеличивается из 
года в год. Если в 1940 году их бы- 
ло подготовлено 28,3 тысячи, то в 

"'ІДбО году —  114,7 тысячи.
В соот'вп^твии с требованиями За- 

кйяа о ш км в-в последнее время этим 
видам образования уде.іялось осо
бенно большое внимание. Были при
няты меры к  приближению образова
ния к  месту работы студентов-заоч- 
ников и вечерников. Вечерние и за
очные факультеты и филиалы откры
вались, как правило, при крупных 
предприятиях и стройках.

Вместе с тем, докладчик считает, 
что уровень теоретических знаний 
студентов вечерних, и особенно заоч
ных вузов, должен быть повышен. 
Работать и учиться —  это нелегкая 
задача. Поэтому заочник и вечерник 
должен быть окружен вниманием и 
заботой как на производстве, так и в 
вузе, им необходимо создать все ус
ловия для успешного овладения зна
ниями.

Переходя к  вопросам воспитатель

ной работы в вузах, тов. Елютин под
черкнул, что знания подготавливае
мых высшей школой специалистов 
должны соответствовать великой ис
торической эпо.че. в которой они бу
дут работать, —  эпохе коммунизма. 
Важнейшей заботой всех коллекти
вов высших учебных заведений, ми
нистерств и комитетов, занимающих
ся высшим образованием, яв.іяетсл 
подготовка творческих специалистов, 
хорошо знающих как теорию, так и 
практику. Весь процесс работы выс
шей школы призван воспитывать 
студентов самостоятельності»_'іг'^ак- 
тивность, умение связывать теорию с 
практикой^тому-ітудент учится си- 
ст е м ат и ч е<ПППГв е 3 д с,

Тоб:“̂ лютин отмечает, что следует 
подумать о более гибкой системе под
готовки кадров, решительнее улуч
шать сам метод изучения наук.

Нам пора, говорит он далее, на
чать оценивать качество работы выс
шей школы по тем результатам, ко
торые достигнуты ее воспитанниками 
в области развития народного хозяй
ства. науки, культуры.

Піюводимая перестройка высшей 
школы, приближение ее к  жизни, к 
производству способствует формиро
ванию у студентов коммунистическо
го отношения к  труду, высоких прин
ципов коммунистической нравствен
ности. Докладчик говорит о задачах 
воспитательной работы в вузах.

Закон о школе признал необходи
мым повысить роль вузов в проведе
нии научных исследований. Претво
ряя в жизнь это требование, ученые

Нерушимая дружба 
и братское сотрудничество

Совместное советско-вьетнамское 
коммюнике

По приглашению Советского правительства с 26 июня по 5 июля в 
Советском Союзе находилась с визитом дружбы правительственная деле
гация Демократической Республики Вьетнам во главе с’ премьер-минист
ром Фам Ван Донгом.

Йо время пребывания в СССР Фам Ван Донг имел встречи и беседы с 
Н. С. Хрущевым. Л. П. Брежневым, А. П. Микояно.ч, Н. А. М у.хищцр- 
вым и другими советскими партийными и государственйымд,деяте.;і^,ѵД- 
В ходе встреч и бесед состоялся широкий обмен мнениями по важней
шим международным проблемам, а также по вопрѵам дальнейшего укреп
ления и развития дружественных отношений и братского сотрудничества 
между двумя странами. Переговоры, проходившие в обх;тановке братской 
дружбы и сердечности, еще раз продемонстрировали полное единство 
взглядов двух правительств по всем обсуждавшимся вопросам.

Оба правительства с удовлетворением отмечают, что современная меж
дународная обстановка развивается благоприятно для укрепления сил 
социализма, мира, национальной независимости и демократии, которые 
имеют перевес над силами империализма, реакции и агрессии.

За время, прошедшее после исторического Совещания представителей 
коммунистических и рабочих партий в Москве в ноябре 1960 года, еще 
более возросла сплоченность всех стран социалистического лагеря, 
окрепла солидарность международного коммунистического движения.

Обе стороны глубоко убеждены в необходимости осуществления про
граммы всеобщего и полного разоружения, предложенной Советским 
правительством. По мнению обеих сторон, ввиду позиции западных дер
жав, препятствующих достижению необходимой договоренности, инте
ресы мира требуют объединения решения вопроса о прекращении испы
таний ядерного оружия с задачей всеобщего и полного разоружения.

Оба правительства твердо придерживаются мнения, что решение во
проса о разоружении не только крайне необходимо, но и осуществимо. 
Оки надеются на успешный исход начавшихся 19 июня в Вашингтоне 
переговоров между СССР и США по вопросам разоружения.

Правительство ДРВ заявило о своей решительной поддержке предло
жения Советского правительства по вопросу о безотлагательном заклю
чении мирного договора с Германией. Оба правительства считают, что 
дальнейшее откладывание мирного урегулирования с Германией нетерпи
мо и что в этом году должен быть подписан германский мирный договор, 
который зафиксирует сложившееся после войны положение в Германии и 
Европе. Если западные державы откажутся подписать мирный договор с 
дву.чя германскими государствами, интересам всеобщего мира и безопас
ности народов будет отвечать заключение мирного договора с ГДР и ре
шение на этой основе вопроса о Западном Берлине.

Правительства СССР и ДРВ выражают полную поддержку националь
но-освободительного движения народов Азии, Африки и Латинской 
Америки. Они подчеркнули необходимость быстрейшей ликвидации коло
ниальной системы и всех форм ее проявления.

Оба правительства считают необходимым в кратчайший срок урегули
ровать мирным путем положение в Лаосе. По мнению сторон, соглашение, 
достигнутое представителями трех политических сил в Цюрихе, служит 
хорошей основой для проведения дальнейших переговоров по важнейшим 
внутренним вопросам Лаоса с целью создания мирного, нейтрального, еди
ного и независимого лаосского государства.

Советское правительство заявило о полной поддержке предложений 
правительства ДРВ о мирном объединении Вьетнама. Обе стороны отме
тили серьезную опасность действий империалистических кругов, в осо
бенности США, которые с помощью южновьетнамских властей усиливают 
военные приготовления в Южном Вьетнаме.

Советское правительство целиком поддерживает законное требование 
вьетнамского народа прекратить иностранное вмешательство в дела 
Южного Вьетнама и выражает уверенность, что справедливая борьба на
селения Вьетнама за объединение своей родины закончится полной побе
дой.

Оба правительства решительно осудили незаконную оккупацию Сое
диненными Штатами Америки Тайваня и заявили о полной поддержке 
предложений КНДР по мирному объединению Кореи.

В ходе бесед и переговоров были обсуждены также вопросы социа
листического и коммунистического строительства. Обе стороны подчерк
нули твердую решимость последовательно бороться за неуклонное осуще
ствление выдвинутых Московским совещанием представителей коммуни
стических и рабочих партий задач по дальнейшему всемерному укреп
лению монолитного единства и сплоченности народов стран социалисти
ческого лагеря.

Премьер-министр Фам Ван Донг выразил глубокую благодарность все
го вьетнамского народа советскому народу. Коммунистической партии 
Советского Союза и Советскому правительству, а также искреннюю при- 
вяательность советским специалистам, которые в духе подлинного ин
тернационализма отдают всю свою энергию и знания, помогая строитель’  
ству новой жизни в Северном Вьетнаме.

Главы обоих правительств с чувством глубокого удовлетворения от
мечают, что отношения нерушимой дружбы и братского сотрудничества, 
существующие между СССР и ДРВ, получают с каждым днем все новое 
и более полное развитие на основе принципов марксизма-ленинизма, со
циалистического интернационализма. Оба правительства единодушны в 
своем стремлении и впредь всемерно развивать политическое, экономиче
ское и культурное сотрудничество между СССР и ДРВ на благо народов 
обеих стран, во имя укрепления социалистического лагеря.

(ТАСС).

высшей школы значительно актив^і'- 
зировали свои исследования по вд-к- 
нейшим проблемам научного и техни
ческого прогресса. В последний голы 
в вузах создано около 300 дроблем- 
ных и отраслевых лабоі^ач^рий и 32 
научно-исследовательсіі'йх института. 
В вузах имеются об^ьективные усло
вия для интенсивной научной рабо
ты. В них насчитывается около 147 
тысяч ученых. Более половины всех 
профессоров и докторов наук, имею- 
Щик^-В- стране, сосредоточено в выс- 
ш их '^ебны х заведениях.

Тов. Елютин говорит далее об ог
ромном значении для дальнейшего 
улучшения научной работы в вузах 
постановления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах по улуч
шению координации научно-исследо
вательских работ в стране и деятель
ности Академии наук СССР», едино
душно одобренного недавно закончив
шимся всесоюзным совещанием науч
ных работников. Нам необходимо, 
подчеркнул тов. Елютин, в тесном 
содружестве с другими исследова
тельскими учреждениями сконцен
трировать силы на наиболее важных 
для развития народного хозяйства и 
науки проблемах.

Докладчик остановился на задачах, 
вытекающих из постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР «О 
мерах по улучшению подготовки на
учных и научно-пелагогичсских кад
ров» веоб.ходимо значительно уси
лить темпы и расширить рамки под
готовки таких кадров, особенно 
новой технике и теоретическим нау
кам.

В докладе было подчеркнуто ог
ромное международное значение со
ветской высшей школы, рост ее свя
зей. особенно с социалистическими 
странами и странами, освободивши
мися от колониализма. В настоящее 
время в вузах (ХСР обучается около 
1 2  тысяч иностранных студентов п 
асггараіггов из 65 стран мира.

В заключение тов. Елютин сказал:
Воодушевленные высокой оценкой 

работы высшей школы, данной в 
приветствии ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР, профессора и препода
ватели считают своим великим сча
стьем жить и трудиться во имя побе
ды коммунизма, под руководством 
родной ленинской партии.

От имени 2,5 миллионной армии 
профессоров, преподавателей, студен
тов и работников высшей школы он 
выразиЛиіВДУрокую сердечную благо
дарность^—Центральному Комитету 
КПСС, Советскому - правительству, 
возглавляемр^іу Н. С. Хрущевым, -за 
повседневную заботу и помощь, ко
торую они оказывают высшей школе, 
и заверил, что работники высшей 
школы готовы выполнить возложен
ные на них задачи.

На совещании начались прения по 
докладу тов. Елютина.

В прениях по докладу первым вы
ступил ректор Ленинградского по
литехнического института В. С. 
Смирнов.

Жизнь полностью подтвердила, 
сказал он, правильность всех основ
ных положений Закона о перестрой
ке высшего образования. За послед
ние годы многое сделано не только 
для улучшения практической подго
товки выпускаемых из вузов спе
циалистов, но и в расширении про
филя и углублении их теоретической 
подготовки.

На примере своего института тов. 
Смирнов показал реальные и мно
гообещающие результаты перестрой
ки. Так, например, в учебный план 
этого крупнейшего вуза введены но
вые курсы, которые отражают до
стижения новой техники, базирую
щиеся на быстром развитии физики, 
математики, электроники, автомати
ки, счетнорешающих машин. Зна
чительно возросло число студентов, 
принимающих участие в научной 
работе кафедр. Значительно улучше
на методика преподавания.

Оратор остановился на ряде про
блем подготовки научных кадров. 
Надо создать, сказал он, максимум 
условий для роста талантливой на
учной молодежи из числа студентов, 
аспирантов и инженеров с произ
водства.

Одной из существенных особенно
стей современной науки является ее 
коллективный, «политехнический» 
характер. Поэтому решение важней
ших проблем современной науки 
требует привлечения людей разных 
профессий. Отсюда, как подчеркнул 
оратор, возрастает значение поли-

вузов в системе высше-, 
го образования. Их роль для раз
вития техники аналогична роли уни
верситетов для других разделов зна
ний.

Все мы глубоко уверены, сказал 
в заключение тов. Смирнов, что выс
шие учебные заведения нашей вели
кой страны обеспечат такой уро
вень подготовки кадров, который 
позволит нам уже в ближайшие го
ды добиться невиданного расцвета 
советской науки и техники. Об этом 
свидетельствует тот поистине гран
диозный подъем, который наблюдает
ся сейчас у работников высшей 
школы накануне исторического XXII 
съезда КПСС,

О больших переменах, которые 
произошли в деятельности высшей 
школы республики, говорил секре
тарь Центрального Комитета Ком
партии Украины А. Д, Скаба. Поис
ки новых форм в организации за
очного технического образования 
привели к  необхо.димости разделить 
его на два этапа —  общетехниче
скую подготовку на младших кур
сах по единым учебным планам для 
всех технических специальностей и 
специальную подготовку на старших 
курсах при соответствующих ста
ционарных и заочных вузах. Деяте
ли высшей школы пришли к  выводу, 
что общетехннческие факультеты 
являются наиболее эффективной 
формой организации учебы без от
рыва от производства.

Благодаря созданию общетехниче
ских факультетов в республике уда
лось без значительных дополнитель
ных затрат организовать системати
ческие вечерние занятия для произ
водственников. 70 процентов сту- 
дентов-заочннков получили возмож
ность слушать лекции, посещать 
практические и лабораторные за
нятия, поддерживать непосредствен
ный контакт с преподавателями. Эта 
форма заочного обучения получила 
единодушное одобрение студентов- 
заочииков, профессоров и преподава
телей. так как она наиболее полно 
отвечает задачам сегодняшнего дня.

Оратор рассказывает о новых фор
мах работы со студентами, возник
ших за последнее время и в ста
ционарных вузах. Можно смело 
утверждать, что большинство сту
дентов, сочетающих учебу с про
изводительным трудом, успешно 
овладевает знаниями, приобретает 
рабочую профессию. Однако следу
ет обрдхуть самое серьезное внима
ние на то, ѵхсіьъі работа студентов 
на производстве обеспечивала все
стороннее и глубокое освоение ими 
будущих специальностей.
. Интересные цифры и факты со

держались в выступлении министра 
высшего и среднего специального об
разования Казахской ССР К. Б. Би- 
лялова. Республика, в которой до 
революции не было ни одного выс
шего учебного заведения, сейчас 
имеет 77 тысяч студентов.

Об опыте перестройки работы од
ного из старейших вузов страны— 
Белорусской сельскохозяйственной 
академии — рассказал ее ректор И. Ф. 
Гаркуша. На девяти факультетах 
академии (один из них— заочный) 
обучается свыше 6  тысяч студен
тов. Из них 64 процента имеют 
опыт практической работы. Базой 
производственного обучения являет
ся учебно-опытное хозяйство, рас
полагающее более чем двадцатью 
тысячами гектаров земли. Во всех 
отделениях учхоза работают ком
плексные студенческие бригады, ко
торые выполняют и все работы на 
полях, производимые в течение го
да. Учхоз является элитно-семено
водческим хозяйством, снабжающим 
колхозы и совхозы Белоруссии сор
товыми семенами зерновых, льна, 
картофеля и трав. Успехи учебно
опытного хозяйства в большой мере 
объясняются тем. что в его работе 
широко внедряются достижения 
кафедр II научно-исследовательских 
лабораторий.

В своем выступлении профессор 
Горьковского университета М. Т. 
Грехова большое внимание уделила 
вопросам координации деятельности 
высших учебных заведений в ре
шении важнейших проблем науки и 
подготовки специалистов.

С приветствием к собравшимся 
обратились заместитель министра 
просвещения Китайской Народной 
Республики Лю Кай-Фын и министр 
высшего образования Польской На
родной Республики Г. Голянский.

5 июля совещание продолжало ра
боту.

У

Н а  X I V  с ъ е з д е  Ш Н Р Л
УЛАН-БАТОР, 4 июля. (ТАСС). 

Сегодня на утреннем заседании XIV 
съезда Монгольской народно-револю
ционной партии с речью выступил 
член Президиума ЦК КПСС, секре
тарь Центрального Комитета КПСС 
М. А. Суслов. Делегаты и гости, стоя, 
бурной овацией приветствуют гла
ву советской партийно-правительст
венной делегации. Речь М. А. Сус
лова часто прерывалась аплодисмен

тами. В заключение глава советской 
делегации огласил приветствие съез
ду от Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Сою
за. В зале снова вспыхивает овация, 
раздаются возгласы «Ура», «Да 
здравствует нерушимая монголо-со
ветская дружба! Товарищ Суслов 
ііере.іал съезду подарок ЦК КПСС—  
портрет Владимира Ильича Ленина 
работы художника П. Васильева.

Отъезд Ю. Гагарина в Москву

Строители-монтажники нового 
хлебозавода, который сооружается 
в Томске по улице Да.іьне.Клю. 
чеаской, несут трудовую м х т у  в 
честь X X II съезда КПСС. Коллек. 
тив обязался строительные работы 
в главном корпусе закончить к  26 
июля, за оставшиеся дни месяца 
завершить сборку оборудования, ко 
Дню строителя подготовить объект 
к сдаче.

Образцы высокопроизводитель
ного труда показывает бригада 
монтажников. Работницы Д. Сте
панова, Е. Попогга, Е. Ж аркова 
освоили профессии маляров и бе. 
тонщиц. Отлично трудятся плот
ники П. Рытов и И. Сплыгов.

На снимке (слева направо): бри. 
гадир монтажі'нков А. А . Гонча
ров и газоэлектросварщик В. И. 
Денисов за сборкой о^рудования.

Текст и фото Ф. Хитриневича. I

Все силы—на выполнение 
обязательств по заготовке
продуктов животноводства

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
ПО выполнению государственного плана 

закупок продуктов животноводства 
Показатели на 1 июля 1961 года 
(в процентах к полугодовому плану)

Наименование
районов Мясо Молоко Яйца Шерсть

Александровский 50,9 103,8 — _
Асиновский 69,9 99,5 118,8 1 0 0
Бакчарскнй 76,7 1 0 0 , 8 1 1 0 , 8 84.2
Зырянский 85 101,9 111,9 79,4
КаргасокскиЙ 23,7 105,6 114 125
Кожевниковский 86.3 1 0 1 , 1 78.7 118.4
Колпашевский 59.4 1 0 1 1 0 0 91,3
Крнвошеинский 46,1 94,8 130,1 110,3
Молчановский 71 106,1 112,7 112,5
Парабельский 54.6 103,1 139,5 112,5
Парбигский 38,6 117,6 145,6 105,4
Пышкнно-Тронцкий 80.8 90,6 109,1 97,4
Тегульдетский 73,6 99.3 147,9 130.4
Томский ^ 93,7 8 8 , 2 126,5 125,9
Туганский ■ 61.5 90,3 136,4 80,3
Чаинский 55,7 1 2 1 , 2 109,4 1 0 0

Шегарский 73,9 97,8 113,5 123,5

В целом по области полугодовой 
план продажи государству продуктов 
животноводства выполнен лишь по 
закупкам шерсти и яиц. Особенно 
плохо с заготовками мяса; полуго
довой план продажи мяса государству 
выполнен лишь на 69,7 процента, а 
обязательства и того меньше.

Крайне неудовлетворительно ве
ли заготовки мяса Кар'гасокский, 
Парбйгский, Колпашевский, Криво- 
шеинский и Чаинский районы. Руко
водители этих и некоторых других 
районов области своевременно не 
организовали откорм и нагул скота, 
допустили значительный падеж мо
лодняка. Много скота расходуется на 
внутрихозяйственные нужды. Настоя
щей борьбы за выполнение принятых 
социалистических обязательств по 
производству и продаже мяса госу
дарству в этих районах не велось.

Труженкки области имели возмож
ность не только выполнить, но и 
значительно перевыполнить и полуго
довой план заготовок молока. Но из- 
за отсутствия повседневного руковод
ства заготовка.ми молока со стороны 
руководителей ряда районов, загото
вительных органов полугедовой план 
недовьіполнен на 1 . 1  процента.

Асиновский район, например, не
довыполнил полугодовой план на 0.5 
процента. В то же время колхозы 
этого района израсходовали 38 про
центов валового надоя молока на вну
трихозяйственные нужды. Если бы 
расход молока был сокращен даже

только на 2 — 3 процента, полугодо
вой план был бы перевьшо.інен.

Особенно плохо обстоит дело с за
готовками молока в Томском, Криво- 
шеинском. Туганском, Пышкино-Тро- 
ицком и некоторых других районах, 
где расход молока на внутрихозяй
ственные нужды очень велик. В сов
хозе «Победа» Туганского района на 
одного теленка выпаивали по 500 и 
более литров цельного молока. Этот 
совхоз полугодовой план продажи мо
лока государству не выполнил.

Государственные инспекции по за- 
купка.ч, призванные контролировать 
и руководить заготовками сельскохо
зяйственных продуктов в районах, 
еще по-настоящему не вклю
чились в эту работу и не полностью 
используют свои права; многие из 
них проходят мимо фактов разбаза
ривания сельскохозяйственных про
дуктов в колхозах и совхозах, не на
водят должного порядка в работе за
готовительных организаций.

Одной из причин, вызвавшей невы
полнение полугодового плана заку

пок молока, например, в Шегарском 
районе, явилась крайняя неорганизо
ванность работников Шегарского 
молзавода. Завод к  приему «боль-< 
шого молока» оказался своевременно 
не подготовленным, холодильное хо
зяйство на заводе отсутствует. С 
наступлением жарких дней молоко 
здесь портят в большом количестве. 
Колхозы района прекратили сдачу 
цельного молока, а сдают сливки. Об
ластное управление мясо-молочной 
промышленности, зная об этом, ни
каких мер не приняло.

Серьезные недостатки имеют место 
на Томском горнолзаводе; здесь тоже 
немало цельного молока, поступаю
щего от колхозов и совхозов, из-за 
плохой работы предприятия портится.

Чтобы поправить дело с заготовка
ми продуктов животноводства и на
верстать упущенное, райкомы КШХ), 
райисполкомы, государственные ин
спекции по закупкам должны навести 
порядок в каждом колхозе, совхозе, 
сельском Совете, в каждой заготови
тельной организации, вскрыть имею
щиеся недостатки, определить кон
кретные меры, которые бы обеспечи
ли безусловное выпо.тнение приня
тых обязательств по производству и 
продаже государству продуктов сель
ского хозяйства в 1961 году.

Надо обратить особое внимание 
на организацию откорма и нагула |  
скота.

Необходимо вести 
борьбу за увеличение ; 
улучшить пастбищное 
коров, сократить д о ! 
молока на внугрихозя: 
ды и резко увеличить I  
государству.

Наряду с заготовками ; 
лока следует улучшить 
яиц, шерсти, кожевенного и другого 
сырья.

Требуется резко усилить работу 
среди индивидуальных сдатчиков и 
омспечить безусловное выполнение 
принятых обязательств по продаже 
государству животноводческих про
дуктов.

Лишь повседневный контроль и 
оперативное руководство заготовками 
обеспечат выполнение государствен
ного плана н принятых обязательств.

корма и нагула

ие н а д о а | ^ Н ^ Ц ^ В |
нов

ГГЬ

вками
^чшить з а к Э Т в ^ ІР І

О бласт ной рейд печат и по уходу  
за посевами

Агрономов на поле не видно

ХЕЛЬСИНКИ, 5 июля. (ТАСС). Се
годня утром специальным самолетом 
летчик-космонавт Ю. Гагарин и со
провождающие его лица вылетели из 
Хельсинки в Москву. Закончился ви
зит, во время которого герой космо

са был почетным гостем Общества 
«Финляндия — Советский Союз», со
вершил большую поездку по Фин
ляндии и имел многочисленные теп
лые и задушевные встречи с Фин
ским нніюлом.

По почину 
серпуховчан

Помощь
начинающему

Комбайнер батуринской фермы 
сов.хоза «Россия» Шегарского 
района Петр Дудин —  опытный 
механизатор, четкий товарищ. 
Менее опытные механизаторы 
всегда находят у  него поддержку. 
Он охотно помогает им советом, 
показывает на практике, как луч
ше подготовить машину и ис
пользовать ее с большей произ
водительностью.

Узнав о почине серпуховчан. 
Петр Дудин решил взять шефство 
над товарищем по работе. Он обя
зался передать свое мастерство и 
умение молодому комбайнеру 
Ивану БаЙгулову, который недав
но закончил школу механизации. 
Весной Дудин и Байгулов вместе 
работали на ремонте комбайнов. 
Благодаря помощи Дудина Иван 
Байгулов хорошо освоил 
байн, на котором ему 
дется работать осенью.

Содружество опытного и начи
нающего комбайнеров продолжит
ся и осенью, во время уборки. 
Они будут работать в группе, 
убирать хлеба на массивах, близ
ких друг к  другу. Комбайнер П. Ду
дин обязался нынче убрать хлеба 
с 450 гектаров с отличным каче
ством и добиться того, чтобы его 
молодой друг —  Иван Байгулов— 
также сдержал свое слово: убрал 
без потерь 250 гектаров хлебов.

Н. РАСПУТИН.

ком-
при-

—  Кукуруза у нас нынче хорошая, 
—  говорит управляющий сарафанов- 
скоіі фермой Тунгусовского совхоза 
тов. Тимошенко. —  Кукурузоводы 
посевы ее содержат в чистоте.

Члены нашей бригады согласились 
с мнением тов. Тимошенко, ос.мотрев 
кукурузные плантации фермы. Всхо
ды кукурузы ровные, крепкие, сор
няков нет. Поле боронили до всходов 
и по всходам. Заботливый уход за 
посевами гарантирует кукурузоводам 
хороший урожай.

.Многое сделали еще зимой и ран
ней весной, чтобы выполнить свое 
обязательство по выращиванию куку 
рузы, члены механизированного зве
на т. Андрющенко с прогрессовской 
фермы. На 55 гектаров они внесли 
под кукурузу 1.300 тоня навоза и 
перегноя. Посев кукурузы вели квад
ратно-гнездовым способом переобору
дованной сеялкой СКГН-6 , что поз
волило полностью .че.ханизировать 
все работы по у.ходу за посевами. 
Посевы проборонили дважды. На 
значительной площади уже можно 
вести обработку междурядий, но ку 
курузоводы медлят.

Разочаровало нас состояние боль
шинства посевов кукурузы в звене 
кукурузовода Г. Муллсра с тунгу- 
совской формы. «Королеву полей» 
еле-еле можно отыскать в густых 
зарослях сорняков. Единственный

чистый участок кукурузы —  около 
села Тунгусово. На некоторых 
участках боронование проводили с 
нарушением правил агротехники.
Это привело к  большой гибели рас
тений.

На полях татошинской бригады 
этой фермы мы осмотрели посевы са
харной свеклы. Всходы ее заросли 
сорняками. Первичной обработки по
ля не было, и рядков свеклы соъсем 
не видно, хотя она уже имеет 3— 4 
пары листков. На отдельных полос
ках к уходу приступили, но он ве
дется медленно.

Аналогичное положение на свекло
вичных плантациях сарафановской 
феЬмы, Свеклы здесь посеяно около 
10 гектаров. За посевами ее решили 
ухаживать учащиеся. Они на значи
тельной части провели рыхление Ш  
междурядий, но рядки остались засо- щ  
ренными.

Приходится удивляться равнодуш
ному отношению к  некачественному 
и несвоевременному уходу за посева
ми кукурузы и свеклы со стороны 
специалистов сельского хозяйства 
совхоза— агрономов. Агрономы пос
ле сева не были еще на большинст
ве посевов кукурузы и свеклы.

Рейдовая бригада печати:
В. КАКОШКИНА, Г. ИВАНОВ,
Ю. АЛЕКСЕЕВ. А. ЛЕИМАН.
П. ТАЕЖНЫЙ.

С ут очвъ хА  ш р ж в в с—l.S O O  гряяжажов
Константин Шерушев работает па

стухом в колхозе «40 лет Октября» 
Асиновского района. На его попече
нии —  65 негелей. К своим обязан
ностям К. Шерушев относится добро
совестно, стремится соблюдать советы 
специалистов. Свое небольшое стадо 
он пасет круглосуточно, стараясь, 
чтобы скот, был всегда на пастбище

со свежей, молодой, сочной травой, 
чтобы рядом был водоем. Б л а ггд а р ^ ' 
стараниям опытного пастуха скот х о ^  
рошо прибавляет в весе.

За июнь Шерушев добился по 
1.300 граммов суточного привеса в 
среднем на каждого животного*

И /КО Ш УИ О В.
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Томский широкоэкранный Дипломники и производство

На днях в Томске состоится открытие широко- 
вкраиното кинотеатра. На снимке вы видите зда
ние нового кинотеатра. Широкие, крытые мозаич
ной плиткой ступени ведут в просторный ве
стибюль, откуда можно пройти в зрительные залы 
или по красиво отделанной лестнице подняться 
в фойе.

Много изобретательности проявлено при строи
тельстве подсобных помещений. Так, по проекту 
предусматривалось пол в зале ожидания выстлать 
паркетом. Но его не хватило. Старейший 
работник стройуправления ГРЭС-ІІ Василий 
Афанасьевич Кисин предложил приме
нить мозаичную плитку —  застывшую смесь це
ментного раствора и мраморной крошки. Рабочие 
Александр Федоров и Шота Ибанидзе освоили про
изводство никогда не вырабатывавшейся в Томске

продукции. Они приготовили (исоло 3.000 штук 
таких плиток. Ими выстлали ступени крыльца, 
пол вестибюля, зал ожидания, и дешевле и 
прочнее, ничуть не хуже паркета.

новом широкоэкранном кинотеатре «Ок
тябрь» два ригельных зала на 408 мест каждый 
—  «Голубой» и «Зеленый». Установлены 
новейшая аппаратура отечественного производства 
последних выпусков, большие экраны 10X 4 мет
ров. Оборудование доставлено из Ленин
града, Одессы. Самарканда. В помеще
ниях обеспечивается постояігный воздухообмен с 
помощью совершенной системы приточно-вытяж
ной всгнтиляции.

В фойе оборудованы буфет л книжный киоск, 
. . .  А. ИЛЬЮШЕНКО.

Фото Ф. Хитриневича.

Факультет автом^.іки и вычисли
тельной техники политехнического 
института в этом году сделал первый 
выпуск молодых специалистов.

Защита дипломных проектов по
казала, что большинство выпускни
ков хорошо подготовлено к  само
стоятельной работе на производстве. 
Все пятьдесят семь проектов, пред
ставленные в государственную экза
менационную комиссию, являются 
реальными, выполненными по темам, 
предложенным производственниками. 
Часть дипломников выполняла дип
ломные проекты нс в институте, а 
на заводах, в конструкторских бюро, 
в научно-исследовательских институ
тах.

Так’ например, пять дипломников 
выполняли свои проекты на коно- 
топском заводе «Красный метал
лист», трое —  на ленинградском за
воде «Красная заря», три дипломни
ка работали в Запорожском научно- 
исследовательском институте автома- 

. тики, четверо —  в Институте авто
матики и телемеханики Академии 
наук СССР.

Много проектов было выполнено 
по заданию предприятий Томского 
совнархоза.

Ряд предложений напшх диплом
ников еще в ходе проектирования 
внедрен в производство, некоторые 
дипломные проекты приняты к  внед
рению. Многие после некоторой до
работки могут быть использованы на 
заводах.

Одним из последних достижений 
современной автоматики являются 
машины типа МАРС, автоматически 
регулирующие ход производственного 
процесса и  сигнализирующие о нем. 
Такую машину получил завод рези
новой обуви для управления вулка-

Первый выпуск специалистов 
на факультете автоматики 
и вычислительной техники

И. Гончар провел настрэйку, налад
ку, регулировку этой сложной маши
ны, устранил ряд заводских дефек
тов, разработал схему монтажа ма
шины на заводе.

В акте приемки и отзыве завода 
говорится о том, что машина 
принята к эксплуатации.

Очень трудоемкой работой являет
ся шлифование каналов стволов от
бойных молотков, выпускаемых 
электромеханическим заводом. Сту
дент Кузьмин в своем дипломном 
проекте разработал устройство для 
автоматического регулирования про
цесса шлифования, спроектировал 
оригинальный бесконтактный дат
чик. Предложения Кузьмина будут 
использованы заводом.

Студенты Асланова, Волынец, Го
ровой, Ларионова, выполняя диплом
ные проекты в Институте автомати
ки и телемеханики Академии наук 
СССР, работали над созданием логи
ческой машины для синтеза сложных 
электрических схем.

Интересные проекты, имеющие 
ценность для производства, предста
вили многие другие дипломанты.

Тематика представленных к  защи
те проектов очень разнообразна. 
Мартеновские и доменные печи, шах
ты, электроэнергетика —  таков да
леко не полный перечень объектов 
автоматизации и телемеханизации в 
дипломном проектировании студентов 
факультета.

Во время подготовки проектов 
дипломанты сталкивались и с неко-

низационными прессами. Студент I торыми трудностями.

Интеллектуал" | Все резервы— в действие экономический анализ-
ПУТЬ к РЕНТАБЕЛЬНОСТИ

Был вечер молодежи в 
культпросветучилище. Пока в 
зале танцевали и веселились, 
Юрий Удалов с компанией 
собмывал» украденную на ве
шалке училища полупальто.

А  через несколько дней ра- 
зоб.іаченный вор Удалс« пу
скал слезу перед коллекти
вом паровозного депо станции 
Том ск-ІІ, где он работал элек- 
трослесарем:

—  Больше не повторится. 
Перевоспитаюсь, только не до
пустите до скамьи подсудимых.

Коллектив поверил н  взял 
его на поруки. Началась двой
ная жизнь Удалова. Днем он 
.напоминал монахиню на бого- 
молье^; опущенные глаза, по- $ 
корнав*.готовность все выслу- / 
шать ^ ^ с е  исполнить. Зато ве- < 
чвкийГ.. Под визг уродливой м,у- I 
эыни, под звон стаканов он кон- І 
вульенвно дергался в кругу  со-  ̂
бутыльников и, полузакрыв 
мутные глаза, с наслаждением 

; напевал скабрезные куплеты.
В депо регулярно пропадали 
вещи. Сначала исчез из крас
ного уголка магнитофон «Ме
лодия». затем •— электриче
ский щиток-распределитель, 
затем... Впрочем, всего не пе- 
речислишь.

И вот снова Удалов пред
стал перед коллективом. На 
этот раз не помогли ни кроко
диловы слезы, ни иудины клят
вы.

—  Под суд престзшника! — 
едшюдупню решили рабочие.

Удалов и его компания счи- 
гают себя «интеллектуалами», 
людьми широких духовных за
просов. На деле они —  уго
ловники мелкого пошиба с 
мелкими и пустыми душонка
ми. Их «духошіый» багаж 
состоит из рок-н-ролловых су
дорог, небольшого набора жар
гонных словечек и нескольких 
джазовых мелодий.

Л . ЛОББНЕЦ.

Охнн.ч из важнейших 
средств выявления вну- 

, тризаводских резервов 
является экономический 
анализ работы всех звеньев предпри
ятия. В. И. Ленин учил: еДельный
экономист вместо пустяковых тези
сов засядет за изучение фактов, цифр, 
данных, проанализирует наш собст
венный опыт и скажет: ошибка
там-то, исправить надо так-то...».

Наш электромеханический завод в 
первом квартале этого года не вы-

I полнил плана снижения себестои
мости. Из-за этого мы недодали на
родному хозяйству 87 тысяч руб
лей.

 ̂ Пагубно сказались на себестоимо- 
 ̂- стн. продукции большие потери от 

( брака, которые чзостаьилп 2 1  ты - 
J сячу рублей. Только в первом цеіхе 
< забраковано в прошлом году бо.іее 
5 4000 стволов отбойных молотков, 

]  на изготовление которых ушло 50 
тонн металла.

Большие потери составляют вся
кого рода штрафы и другие непро
изводительные расходы. Только за 
сбрасывание загрязненных вод в ре
ку Томь завод уплатил в первом 
квартале 4050 рублей штрафов.

В ряде цехов содержится излиш
нее, неоправданное нуждами про
изводства, количество обслуживаю
щего персонала. В термическом и 
четвертом цехах, например, обслу
живающий персонал составляет око
ло 40 процентов от общего количе
ства работающих,

В цехах очень плохо налажены 
учет и контроль за использованием 
электроэнергии, расходом воды, 
сжатого воздуха, пара. Это также 
приводит к  перерасходу средств.

Эти фактшвэволновали нашу ин
женерно-техническую обществен
ность и новаторов производства. 
Первичная организация научно-тех
нического общества нашего завода 
решила поставить экономическую 
работу в центр своей деятельности.

С целью выявления резервов для 
улучшения экономических показа
телей на заводе была проведена тех

нико-экономическая конфереяция.

завода Б. К. Жигалов в своем до
кладе ва конференции отметил боль
шие резервы для более .эффективного 
использования новой техники и внед
рения прогрессивной технологии.

Это убедительно подтверждается 
примером работы цеха № 1 , который 
имеет замкнутое производство с наи
более стабильной номенклатурой. 
За последние пять лет выпуск от
бойных молотков возрос в этом цехе 
в три с половиной раза, рубильных 
и клепальных молотков —  в два 
раза, сверлильных машинок —  в 
два раза. Производительность труда 
за этот период выросла в це.хе почти 
в два раза, а численность рабочих 
увеличилась всего на 18 процентов.

Экономический анализ показыва
ет, что такой рост производитель
ности труда произошел, главным об
разом, за счет упрощения конструк
ции изделий, перевода изготовления 
стволов отбойных молотков и других 
деталей на передовую технологию, 
внедрения автоматов, специальных 
станков и другого высокопроизводи
тельного оборудования, мехашіэац,ии 
производственных процессов. Усо
вершенствование изготовления от- 

'бойных молотков и пик, например, 
позволило в прошлом году только за 
счет снижения трудовых затрат 
сэкономить 12500 рублей в пере
счете на новьюденьги.

Важным уезговием улучшения ка
чественных показателей является 
освоение выпуска более экономич
ных машин и изделий. При этом 
экономическая эффективность но
вых машин должна учитываться не 
только с точки зрения отдельного 
предприятия, но и всего народного 
хозяйства. Эта эффективность не мо
жет быть сведена лишь к  уменьше
нию веса машин или снижению тру
доемкости их изготовления. Нужно 
учитывать и  повышение безопасности 
работ, улучшение условий труда, 
увеличение срока службы и долго- 

 ̂вечности. Поэтому эффект от внедре- 
Заместитель главного инженера' ния новых машин является много

сторонним.
Харалтерен такой пример. Нашим 

заводом разработаны новые кон
струкции пускателя ПРВ-3 и штеп
селя ШРВ-1, серийный выпуск ко
торых,должен быть ёсвосн в треть
ем •квартале взамен пускателей ти
па ІПР-1. Временно отпускная це
на новых пускателей будет несколь
ко (примерно на 15 процентов) вы
ше выпускаемого в настоящее время 
пускателя ШР-1. Но в связи с тем, 
что по данным испытаний ожидает
ся увеличение срока службы новых 
пускателей примерно ‘‘ЬіівОе, народ
ное хозяйство ^ш.иучнт экономию 
около 150 тысяч рублей в год. Та

ким образом, затраты, связанные с 
освоением производства новых ма
шин. могут окупиться за полтора— 
два месяца.

Большую экономическую выгоду 
дает и освоение производства на на
шем заводе более мощных ручных 
электросверл. Здесь большой эконо
мический эффект для народного хо
зяйства ожидается за счет увеличе
ния производительности бурения 
птуров.

При проектирований новых ма
шин конструктор должен выбрать 
такие материалы, которые обеспе
чили бы наибольшую экономичность 
изделий.

Обо всех этих вопросах шел под
робный разговор на нашей технико- 
экономической конференции. Были 
обсуждены также вопросы органи
зации производства, материально- 
технического снабжения, мероприя
тия по снижению брака и другие.

Конференция приняла рекоменда
ции для улучшения экономической 
деятельности завода. Намечены кон
кретные мероприятия для внедрения 
новой техники, прогрессивной техно
логии, улучшения организации про
изводства и, в первую очередь, спе
циализации цехов завода, внедрения 
поточных методов производства, ме
ханизации работ литейного цеха, 
внедрения групповых методов обра

ботки деталей и расширения произ
водства литья по выплавляемым мо
делям.

Решено разработку новых конст
рукций машин производить в тес
ной связи с экономическими и тех
нологическими требованиями, ор
ганизовать при специальном кон
структорском бюро группу для ана
лиза экономической целесообразно
сти внедрения новой техники, про
вести тщательный анализ причин не
ритмичной работы завода.

В целях усиления экономической 
работы и внедрения-хЬзратчета один 
раз в месяц при директоре завода 
решено собирать экономические со
вещания, на которых начальники 
цехов будут отчитываться о всей хо
зяйственной деятельности. Главной 
бухгалтерии и плановому отделу ре
комендовано систематически пред
ставлять отделам и цехам анализ ди
намики себестоимости по статьям 
расходов, организовать учет расходо
вания материалов по цехам.

Конференция поддержала почин 
свердловчан и решила создать на на
шем заводе общественное бюро эко
номического анализа.

Технико-экономическая конферен
ция на заводе показала, что у  ин
женеров, техников, рабочих значи
тельно повысился интерес к эко- 
но.мическому анализу. Намеченные на 
конференции конкретные меры, най
денные формы организации экономи
ческой работы позволят нам путем 
тщательного экономического анализа 
выявить новые резервы повышения 
производительности труда, снижения 
себестоимости продукции, помогут в 
борьбе за выполнение обязательств 
по всем количественным и качест
венным показателям, взятых коллек
тивом в соревновании за достойную 
встречу ХХЛ съезда КПСС.

М.ЗАСЛАВСКИЙ, 
зам. председателя совета пер

вичной организации научно-тех
нического общества Томсного 
электромеханического завода.

Кафедры факультета слабо еще 
связаны с томскими предприятиями. 
Виновны в этом как кафедры, так и 
некоторые предприятия, которые не 
хотят воспользоваться помощью сту- 
дентов-дипломников, видя в этом 
лишнее для себя беспокойство. Нам 
же хотелось бы завязать тесную 
связь с каким-либо крупным пред
приятием Томского совнархоза, что
бы, зная перспективный план авто
матизации на ближайшие годы, про
водить все расчетно-конструктор
ские работы и внедрять их постепен
но в производство. Кафедре автома
тики и телемеханики лучше, конечно, 
иметь дело с томскими предприятия
ми. нежели с заводами Ленинграда. 
Конотопа, Чебоксар и других Городов 
Советского Союза. расположенных 
далеко от Томска.

Общеизвестно, что любое серьез
ное исследование, любые расчетно

конструкторские предложения требу
ют экспериментальной проверки в 
заводских или лабораторных усло
виях. Наши лаборатории мало 
имеют возможностей для постановки 
серьезных экспериментов из-.за от
сутствия необходимого оборудования 
и материалов. Дипломантам прихо

дится непроизводительно затрачивать 
уйму дорогого времени на поиски 
оборудования и материалов для про
ведения эксперимента. Часто эти ро
зыски идут до самой защиты проекта.

Вот, например, дипломник Е. Со- 
бакин в лабэратории кафедры спро- 
ектяров.ал быстродействующую уста
новку для телеуправления производ
ственными объектами на полупровод
никовых триодах. Для изготовления 
установки требовалось 1 2 0  триодов, 
но нам удалось добыть только 30 
триодов. В результате вместо того, 
чтобы изготовить всю установку 
полностью и опробовать ее, тов. Со
бакину пришлось из одних и тех же 
триодов собирать отдельные узлы, ис
пользовать их, затем демонтировать 
и собирать новые. Полностью система 
телеуправления так и не была изго
товлена.

Новому факультету автоматики и 
вычислительной техники, у которого 
большое будущее, нужна основатель
ная помощь совета народного хозяй
ства.

Руководители совнархоза должны 
понять, что чем лучше будут обо
рудованы лаборатории факультета, 
тем больше помощи мы сможем 
оказать томским предприятиям, тем 
лучше будет подготовка инженеров, 
выпускаемых факультетом.

В. НОВИЦКИЙ, 
декан факультета автоматики и 
вычислительной техники поли
технического института, доцент.

Присвоение многодетной матери 
почетного звания „Мать-геровня“

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР присвоено по
четное звание «Мать-героиня» с 
вручением ордена «Мать-героиня» и

грамоты Президиума Верховного Со
вета СССР Лавркнвнио Вере Василь
евне —  домашней хозяйке, город 
То.чск.

(ТАСС).
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Д в а с а д а
Сотни томичей по воскресеньям 

устремляются за город, идут в сады, 
скверы, надеясь хорошо отдохнуть 
после трудовой недели. К сожале
нию. в городе »е все еще сделано 
для организации полноценного от
дыха людей, хотя лето в самом 
разгаре.

Много жителей улиц имени Пуш
кина, Белозерской и других отдыхало 
в минувшее воскресенье в сквере на 
Белом озере. Среди посетителей скве
ра — студенты, учащиеся, рабочие 
«Томкабеля» и других предприятий.

Студенты, расположившись в тени 
деревьев, готовились к  экзаменам, 
пожилые просто укрывались от жары 
«в холодке».

Вечером пришли в сквер любители 
потанцевать. Вот так и был органи
зован отдых людей.

Днем в сквере нечем заняться. 
Здесь негде сыграть в шахматы, 
шашки, почитать журнал или газету. 
Не было еще случая, чтобы в воскре
сенье в сквере выступил коллектив 
художественной самодеятельности. 
Зато каждый‘вечер здесь устраивают
ся танцы. Танцплощадка не пустует 
ни в обычные, ни в праздничные ве
чера. Нередко на танцплощадке 
возникают драки.

Хулиганы вообще вольготно чувст
вуют себя на Белом озере. Дружин
ники появляются здесь редко, а ми
лиция не в состоянии за всем усле
дить.

Неудовлетворительно организована 
на Белом озере и торговля. Киоск, 
торгующий кондитерскими изделия
ми, часто бы'вает закрыт, книжный 
лоток, расположенный у входа в 
сквер, не работает вообще. В павиль
оне столовой Лг 26 посетители от
крыто распивают водку. Правда, 
спиртные напитки«  павильоне не 
продают, зато никто не запрещает 
пить купленное в магазине.

В сквере нет уголка для детей. Ре
бятишки предоставлены самим себе. 
Они без присмотра купаются в озере, 
иногда удят рыбу, словом, развлека-

99 КАМЕННЫЙ ЦВЕТОК“
Томичи всегда с нетерпением ждут 

новые интересные спектакли новоси
бирцев. Приезд их коллектива в наш 
город стал хорошей традицией.

Недавно театр показал одну из 
своих лучших работ —̂  балет Сергея 
Прокофьева «Каменный цветок».

«Каменный цветок» создан на сю
жет. заимствованный из «Уральских 
сказов» П, Бажова. Дух творческого 
созидания русского народа, его пыт
ливый ум, раскрытые так поэтично 
П. Бажовым, вдохновили композито
ра на создание балета с напевной, 
мелодичной музыкой, интонационно 
близкой русским народным песням 
и звучной, певучей речи произведе
ний Бажова.

В живых музыкальных портретах 
запечатлены чистая душой, мягкая, 
женственная Катерина, мужественно
благородный, беспокойный и настой
чивый в поисках настоящей красоты 
в искусстве Данило, по-звериному 
жестокий приказчик Северьян, пре
красная, но холодная повелительница 
недр земных Хозяйка Медной горы. В 
музыке балета народные жанровые и 
лирико-бытовые сцены переплетают
ся с причудливой фантастикой. Фан
тастические страницы балета связа
ны с образами подземного царства и 
Хозяйки Медной горы, для которой 
Прокофьев нашел великолепную те
му. полную лирического обаяния и

Гастроли Новосибирского 
театра опери и балета

одновременно таинственную, измен
чивую по колориту.

Заслуженный артист РСФСР Ю. Н. 
Григорович и народный художник 
К)ФСР С. Б. Вирсаладзе из Ленин
градского театра оперы и балета име
ни Кирова создали произведение ори
гинальное и яркое, наиболее полно 
соответствующее прекрасной музыке 
Прокофьева. После постановки «Ка
менного цветка» в Ленинграде Ю. Н. 
Григорович перенес его на сцену 
Большого театра. В этой постановке 
балет идет и у  новосибирцев.

В спектакле много по-настоящему 
новых танцевальных сцен. Хотя хо
реографическая лексика не выходит 
из границ классического балета, но 
она получила новое, современное 
звучание. Ю. Григорович обогащает 
ее элементами народного танца и 
акробатики.

Актерам приходилось осваивать 
сложные приемы акробатических 
поддержек, острый и причудливый, 
неожиданный танцевальный рисунок. 
Блестяще проявился талант поста
новщика в сиене ярмарки —  сцене 
.массового разудалого веселья. Каж

дый персонаж наделен лаконичными 
и запоминающимися чертами. Пре
красно поставлены и лирические дуэ
ты Хозяйки Медной горы и Данилы.

В этом спектакле явно чувствуется 
использование балетмейстером изо
бразительного искусства. Достаточно 
вспомнить сцену с самоцветами — 
это оригинальная танцевальная кар
тина, близкая по зрелищному вос
приятию к  прекрасным полотнам ху
дожников. Непрерывно сменяющиеся 
позы артріетов кордебалета как бы 
отражают естественную игру драго
ценных камней.

Большая роль в балетном спектак
ле отводится художнику. В «Камен
ном цветке» ее трудно переоценить. 
Народный художник РСФСР С. Вир
саладзе создал оригинальные декора
ции и костюмы. Он не стремится 
«единолично» завладеть сценой, а, 
напротив, поддерживает своим ис
кусством хореографию. Почти каж
дое хореографическое решение в ба
лете ' вместе с тем и живопис
ное решение.

Достойных исполнителей нашли ге
рои «Каменного цветка» и, в первую 
очередь. Хозяйка Медной горы. Ее 
танцуют народные артистки РСФСР 
Т. Зимина и Л. Крупенина. Трудно 
предпочесть одну из них. Обе хоро

ши. Танцевальная программа для 
балерины, исполняющей Хозяйку 
Медной горы, очень сложна: царст
венные позы, каскады самых причуд
ливых поддержек, сложнейшие 
пластические задачи. Да и само по
явление балерины то в образе чело
века, то в облике ящерицы требует 
мастерства перевоплощения. Обе ба
лерины преодолевают трудности, хо
рошо раскрывают всю противоречи
вость и сложность образа.

Хозяйка Медной горы —  Зимина 
предстает дарственной повелитель
ницей природы, властной и сильной, 
холодной и справедливой. Это сказоч
ное существа вдруг одухотворяется в 
лирических дуэтах с Данилой. Но 
одухотворение это различно. Если в 
первом акте балерина, увлекающая 
Данилу в царство малахитов, ирони
зирует над человеческими слабостя
ми. то в последнем акте Хозяйка- 
Зимина —  другая. Она полюбила Да
нилу за его настойчивость и сме
лость. за его вдохновенный труд. 
Полюбила горячо и страстно. И нет 
уже в Хозяйке той сказочной недо
ступности и суровости.

Другая исполнительница тоже оче
ловечивает Хозяйку, И Л. Крупени- 
ной удается это не менее ярко. Но 
балерину более увлекает стихия пла
стических превращений. Иногда ла
же актриса ограничивается внешне 
блестящим, порой формальным ис
полнением труднейших движений. 
Адажио и дуэт в третьем акте ис
полняются балериной великолепно.

Превосходно танцует Северьяна 
заслуженный артист РСФСР Г. Рых- 
лов. Партия эта очень интересна по 
замыслу. Она насыщена и игровой 
пантомимой и характерным танцем.

Вот появляется в избе Северьян — 
он ничего еще не делает: перекре
стившись. выходит он на сцену, сво
им особым шагом проходя среди го
стей, А чувствуешь уже что-то не
доброе, Северьян никого еще не уда
рил, никого не задел, а гости уже 
ушли из избы Данилы. Пластический 
рисунок танца раскрывает социаль
ный облик Северьяна. Человек этот го
тов топтать народ ногами. Не зря его 
появлению предшествует торчащий 
из дверей сапог. С наглой и вкрад
чивой походкой Северьяна входит в 
балет мысль о тяжкой доле народа, о 
его горькой судьбе. Артист Рыхлов 
создает яркий образ трусливого и 
мстительного, подлого и жалкого 
приказчика. Этому способствуют вы
разительность и точность жеста, 
большой характерный талант арти
ста. Замечательно проводит Г. Рых
лов сцену гибели Северьяна. Беспо- 
.чощыо застывшая кисть руки, тор
чащая из-под земли, — это символ 
гибели строя эксплуатации и на
силия.

Через весь балет проходит мечта 
о чудесном каменном цветке. И несет 
ее мастер-умелец Данило. В этой 
партии томичи увидели заслуженно
го артиста Г. Янсона и артиста 
Ю. Гревцова. Оба артиста владеют 
мастерством сольного н дуэтного тан
ца. Данило— Янсон покоряет орга

ничным сочетанием прекрасного тан
ца, актерского обаяния и поэтической 
одухотворенности. Его Данило мечта
тельный и нежный.

Данило— Гревцов —  человек силь
ный и мужественный.

Партия Катерины менее интересная 
в балете, нежели другие. Но молодая 
балерина С. Хорисова создает образ 
простой русской девушки, беззаветно 
любящей Данилу. Она нежна, женст
венна.

Много актерских удач и в эпизо
дах. Это, в первую очередь, Молодая 
цыганка (артистки Е. Шатрова и 
Г, Балашова), Молодой цыган (ар
тист Ю, Удинцов), Огневушка-Поска- 
кушка О . Рожкова и И. Фирсова), 
Торговка (Э. Воронина).

Обидно, что размеры сценической 
площадки Томского театра, слабая 
световая техника не позволяют го
стям показать спектакль таким, ка
ким он идет в Новосибирске. Он 
здесь проигрывает. Отсюда идут не
которые недостатки спектакля — 
некоторая неровность кордебалета, 
не всегда хороший свет. В затруд
нительном положении оказался и 
дирижер заслуженный артист РСФСР 
А. А. Копылов. Значительно сокра
щенный состав оркестра не позво
лил достичь той силы и звучности, 
которой всегда отличается оркестр 
на своей площадке.

Но эти недостатки не могут из
гладить того огромного впечатления, 
которое произвела на томичей новая 
работа новосибирцев.

Ю. РЫКУН.

ются по своему разумению. Часто в 
сквере можно и в полночь встретить 
детей школьного возраста.

Гораздо лучше организован отдых 
ТРУДЯЩИ.ХСЯ в горсаду.

К услугам отдыхающих —  аттрак
ционы. читальный зал. открытая 
эстрада, на которой выступают са
модеятельные коллективы.

В читальном зале всегда есть све
жие журналы, газеты. Посетители 
довольны работой библиотекаря Л. М. 
Твердохлебовой. Она внимательно 
следігг за новинками художественной 
литературы, рекомейдует книги чита
телям, проводит беседы, обЗвры теку
щих событий.

Всегда оживленно у тира, аттрак
ционов —  качелей, карусели, «само
лета». В этом сезоне в парке начал 
работать новый аттракцион —  «ко
лесо смеха».

В воскресенье на открытой эстра
де демонстрировался документальный 
фильм о Ленине.

Однако работники горсада сделали 
еще далеко не все для удобства всех 
отдыхающих.

Мы разговорились с сотрудником 
политехнического института А, П. Ко
новаловой.

—  Я с дочкой прихожу сюда не
очень часто. Почему? Здесь мало что 
сделано для отдыха детей. В прош
лом году была хоть небольшая дет
ская площадка. Нынче ее не стало 
после расширения танцплощадки. А 
жаль! ♦

Тов. Коновалову поддержала бу
фетчица 21-й столовой Н, Д. Сироти
на,

—  Да, для детей здесь мало что 
сделано. Кроме того, почему в горса
ду так пыльно? За це.тый день ни ра
зу не поливали дорожки. Не часто 
поливаются и цветники.

Случается так. что и хорошо заду
манные мероприятия проводятся 
неорганизованно. Во время концер
тов, например, у  открытой эстрады 
возникает давка, некоторые посети
тели даже пытаются влезть на огра
ду. Все это мешает и выступающим, 
и тем, кто их слушает.

В горсаду надо чаще проводить 
массовые гулянья, тематические ве
чера, вечера передовиков труда, уча
стников соревнования за коммуни
стический труд. Сейчас в вузах и 
техникумах заканчиваются занятия. 
Тысячи выпускников получают дип
ломы. Почему в горсаду не провести, 
например, бал выпускников?

Не следует ли создать при гор- 
саде совет на общественных нача
лах, как это сделано во многих го
родах страны? Члены совета помог
ли бы работникам горе ш  хорш о 
организовать отдых трудящихся.

Затейники-общественники могли 
бы проводить массовые игры.

Нужно лучше использовать и 
танцплощадку. Можно организовать 
конкурсы на лучший бальный и 
народный танец, на лучшего танцо
ра. Все это, конечно, помогут сде
лать энтузиасты-общественники.

Необходимо оборудовать площад
ку для детей, привлечь обществен
ность к работе с ребятишками.

В жаркий летний день люди 
стремятся выехать за город, на 
реку. Но многие горожане по тем 
или иным причинам не могут этого 
сделать. Поэтому надо создать все 
условия для полноценного отдыха 
тем, кто остается в городе, кто идет 
R сады, парки, скверы.

Рейдовая бригада газеты «Кра
сное знамя»: М. ГАРИПОВ,
С. ЗАПЛАВНЫЙ, В. ОМЕЛЬЧЕН

КО.
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НА СОВЕЩАНИИ ПО ЛАОСУ
Ж Е Н Е В А . 4 июля. Спец. корр. 

ТАСС К . Романовский передает: 
Сегодая учасггаіки совещания 

по Лаосу собрались на очередное 
заседаоже. Председательствовал 
представитель Англии.

Уполномоченный ягоднньдье- 
мовских Вѵіастей, перепевая вы
ступление представителя носава- 
новцев. снова повел речь о необхо
димости «окончателыіосо и эффек
тивного прекращетия огня». Почти 
два месяца повторяется американ
скими марионетками эта избитая 
фраза, за которой кроется явное 
нежелание ускорить решение глав
ного вопроса — обесзпечение ней
тралитета и независимости Лаоса.

^ т е м  на заседании выступили 
представители Канады и С Ш А .

Представитель С Ш А  Дж. Стиве 
затратил долгие минуты на то, что
бы повторить сказанное до него 
представителем Сайгона. Он на
столько увлекся, что, сваливая 
вину с больной головы на здоро
вую", дошел до смехотворных ут
верждений насчет того, что. мол, 
кто  угодно, но только не С Ш А  и 
их партнеры ответствишы за бес
плодную работу совещания.

В заключение заседания высту
пил Вонгвитит, глава делегации 
партии Нео Лао Хак Сат. Подписа
ние цюрихского коммюнике, появ
ление во Дворце наций уполномо
ченных группы Бун Ума. сказал 
Вонгвитит. все это. казалось бы, 
должно было ускорить ход совеща
ния по Лаосу быстро решить его 
проблему. « К  сожалению. — ска
зал он, — этого не произошло... 
Нет сомнений в том, что Соединен
ные Ш таты создают искусственные 
препятствия для выполнения со
глашения. достигнутого в Цюрихе, 
мешают лаосцам добиться нацио
нального согласия и урегулйрова- 

' ния своих внутренних проблем». 
Женевское совещание, заявил 
Вонгвитит, топчется на месте.

«Наше совещание уже обладает 
основой для того, чтобы обсудить 
вопрос о независимости, суверени

тете и  нейтіралитете Лаоса. Ут
верждать, что-вшрос очпрекраще- 
нии опия и вопрос о выводе из
Лаоса иностранных сил должен
предшествовать обязательству ува
жать независимость, нейтралитет и 
суверенитет Лаоса, — это значит 
поставить вопрос вверх нотами. По 
моему мнению, продолжал Вонг
витит, ввиду того, что Лаос через 
своих представителей в Цюрихе 
договорился о содержании нейтра
литета и независимости страны, 
участники нашего совещания долж
ны приступить к  • конкретаому об
суждению вопроса о соблюдении 
независимоегт и нейтралитета 
Лаоса...

Я надеюсь, сказал в заключе
ние Вонгвитит. что правительствея- 
ныё круга  С Ш А  проявят большой 
реализм и немедленно прекратят 
всякие попытки помешать осущест
влению цюрихского соглашения 
трех принцев».

Г. М. Пушкин, возглавляющий 
советскую делегацию, попросил 
слово, чтобы сделать замечание в 
связи с выступлением американ
ского делегата. Очевидно, сказал 
он, что плодотворная работа наше
го совещания должна начаться с 
основного документа— декларации 
о нейтралитете. «Я сожалею, что 
представитель С Ш А  так легко от
носится к  такому важному дежу- 
.маіту, каким должна явиться дек
ларация о нейтралитете Лаоса. Я 
никак не могу разделить его  ̂ мне
ние. Мы относимся к  будущей дек
ларации о нейтралитете Лаоса как 
к  документу, котор?5ій составит 
основу любого соглашения, кото
рое мы примем на совещании.

Представитель С Ш А  предлагает 
нам начать обсуждение коніфет- 
ных предложений с вопроса о кон
троле. Таким образом делегат 
С Ш А  предлагает нам поставіяь 
телегѵ впереди лошади. Ведь оче
видно, что лишь после того, как 
будѵт выработаны и согласованы 
основные положения о нейтралите-

Военные провокации 
в Лаосе не прекращаются

П ЕКИ Н , 5 июля. (ТАСС). По 
сведениям, полученным корреспон
дентом агентства Синьхуа в Выс
шем военном совете Лаоса, войска 
Таиланда и Ю жного Вьетнама и 
мятежные войска клики Фуми 
Носавана — Бун Ума вторгаются 
в районы, находящиеся под контро
лем правительственных войск коро
левства Лаос и боевых частей пар
тии Нео Лао Хак Сат. Таиландские 
войска, вторгшиеся в Лаос через 
реку Меконг, -заняли в провинции 
Луан-Прабан некоторые опорные 
пѵнкты  правительственных войск 
Лаоса и сил партии Нео Лао Хак 
Сат. Таиланд перебрасывает свои 
войска по реке Меконг на мотор
ных лодках. На таилавдекой тер
ритории, граничащей с нижним 
Лаосом, сконцентрировано большое 
коѵтичество войск.

В среднем Лаосе части южно
вьетнамских войск продолжают 
продвигаться в западном направ

лении по шоссейной дороге №  9, 
непосредственно содействуя насту- 
пате.чьным действиям мятежных 
войск к.тики Фуми Носавана — 
Бун Ума по шоссейным дорогам 
№ 9 и 12. В этих районах 
мятежные войска недавно заняли 
ряд опорных пунктов, которые до 
прекращения огня 3 мая находи
лись под контролем боевых частей 
партии Нео Лао Хак Сат.

Американские офицеры лично 
командуют лаосскими мятежными 
войсками в проведении «каратель
ных операций». В провинции 'Са- 
маб\три мятежные войска наступа
ли на базу народных партизан под 
командованием восьми а.мерик^н- 
ских офицеров и четырех таиланд
ских орд е ров .

Наряду с этим С Ш А  продолжа
ют доставлять на самолетах с Фи
липпин и из Таиланда в город 
Вьентьян большое ко.тичество воен
ных материалов.

АНГЛИЙСКИЕ ВОЙСКА В КУВЕЙТЕ 
ЗАЩИЩАЮТ ИНТЕРЕСЫ АНГЛО- 
АМЕРИКАНСКИХ ФИНАНСОВЫХ 

МАГНАТОВ
С т ат ь я  в „Д е й я и  у о р н е р -

ЛОНДОН. 4 июля. (ТАСС). Ди- 
пломатический обозреватель газе
ты  «Дейли уоркер» Лэйне Сэмсон, 
анализируя роль крупных англий
ских и а.мер«канских нефтяных 
компаний в нынешних событиях в 
Кувейте. ука9 ывает, что внешняя 
политика Англии определяется не 
народом и не парламентом, а ан- 
гло - американскими нефтяными 
магнатами и королями лондонского 
Сити.

Ведь английские войска, срочно 
посланные теперь в княжество 
Кувейт, пишет он. находятся там 
не для того, чтобы защищать «не
зависимость» Кувейта, как ут
верждает Макмиллан, а для того, 
чтобы защищать прибыли горстки 
англо-американских финансовых 
магнатов с риском для жизни анг
личан и других нарюдов, с риском 
войны.

Нефтяные магнаты требуют 
«решительности» и «действий» в 
Кувейте. и Макмиллан и лорд 
Хью.м, удовлетворяя их требова
ния, посылают туда английские 
войска.

Один из доводов, приводимых 
для того, чтобы убедить англий
ский народ, говорится далее в 
статье, состоит в том, ” то сейчас 
о ка ю  40 процентов нефти н бен
зина, потребляемых Англией, по
ступают КЗ Кувейта.

Но ведь Англия .могла бы при
обрести эту нефть и, вероятно, де

шевле независимо от национально
го статуса Кувейта путем обычных 
торговых переговоров, а не воен
ной оккупации.

Другой довод, приводимый для 
того, чтобы убедить английский 
народ, состоит в том, что, ка к го
ворят. поставлены на карту стер
линговые запасы Англии.

Цель в том, пишет в заключение 
Л. Сэмсон, чтобы попытаться за
держать нарастание требований 
народа о праве самоуправления и 
о праве сами.м решать вопрос об 
использовании богатств, находя
щихся под песками пустьиш.

те Лаоса, можно обсуждать и ре
шать другие вопросы, в том числе 
и вопрот о контроле».

Советская делегация, заявил 
Г. М. Пушкин, решительно отвер
гает такой порядок обсуждения 
вощ)осоз, так как он противоречит 
здравому смыслу. Выдвижение 
такого предложения со стороны де
легации С Ш А  нельзя расценить 
иначе, как новый маневр, направ
ленный на то, чтобы затормозить 
.рабопгу совещания. Нельзя не ви
деть, что сссещанию хотят навя
зать затяжную дискуссию о даль
нейшей работе совещания, выдви
гая совершенно неприемлемое 
предложение относительно порядка 
рассмотрения конкретных' предло
жений. С этой целью ставится на 
первое место т а к о і вопрос, как 
вопрос о контроле, который сейчас 
не возникает.

Отсюда позволительно сделать 
тачько один вывод, сказал в заклю
чение Г. М. Пушкин, — делега
ция С Ш А  продолжает старую ли
нию на затягивание работы сове
щания.

На этом сегодняшнее заседание 
закрьыось.

Международная 
конференция 
по вопросам 
просвещения 

в Женеве
Ж Е Н Е ВА, 4 июля. (ТАСС). 

Здесь открылась X X IV  междуна
родная конференция по вопросам 
просвещения.

В конференции, созываемой еже
годно Ю НЕСКО и международным 
бюро по вопросам просвещения, 
принимают участие делегации 
^ежоло 80 стран, в том числе со
ветская делегация, возглавляемая 
первым заместителем министра 
просвещения РСФСР А. И. Марку- 
шеви/чем.

Глава советской делегации из
бран председателем конференции.

Конференция продалжіит свою 
работу до 14 июля. В повестке дня 
конфеіренций:

1. Организация начальных школ 
под единым руково-дством.

2. Организация дошкольного 
воспитания.

3. Доклады представителей на
циональных министерств образо
вания о результатах воспитатель
ной работы в 1960— 61 учебном 
году.

Ангольские повстанцы 
атакуют

Н ЬЮ -ЙО РК, 4 июля. (ТДСС). 
Партизанские операции ведутся на 
севере Анголы пятью группами 
ангольских повстанцев в следую
щих районах страны: Конго, Ма- 
ланже, Бенгуэла. Би и  Уиже, за
явил председатель партии Народ
ный союз Анголы Холден Роберто.

К ак сообщает леопольдвильский 
корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед’ Пресс, по. данным, приведен
ным Роберто, с тех пор, как в А н
голе вспыхнуло народное восста
ние, ангольские повстанцы в ноч
ных рейдах и засадах уничтожили 
2.000 португальских солдат. Пар
тизаны сбили на днях из пуле:ие- 
тов португальский транспортный 
самолет, на борту которого нахо
дились 37 парашютистов.

Ангольские повстанцы поджи
гают крупные плантации, уничто
жают шоссейные и железные до
роги и взрьгеают мосты. «Эти пор
тугальские плантацда?, отметил 
Холден Роберто, — являются

ПОЛОЖ ЕНИЕ В КОНГО
Н Ь Ю -Й О Р К, 5 июля. (ТАСС). 

«Парламент Катанги одним махом 
расторг вчера все соглашения, до
стигнутые между Моизом Чомбе 
и леопольдвильскими властями». 
— сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл 
из Элизабетвиля.

Эти соглашения, ка к известно, 
предусматривали согласие Чомбе 
на участие катангских парламента
риев в созыве конголезского парла
мента и так называемую реоргани
зацию армии, предусматривающую 
объединение мобутовских банд с 
катангскими наемниками под нача
лом Мобуту.

Главарь катангских сепаратистов 
был вынужден подписать их после 
того, как провел под «домашним 
арестом» мобутовских парашюти

стов более двух месяцев. Клика 
Касавубу — М обуту надеялась ис
пользовать голоса катангских де
путатов при созыве парламента, 
чтобы как-то легализовать узурпа
цию власти. Но, вернувшись в Эли
забетвиль, Чомбе, вероятно, решил 
не связывать свою судьбу с лео
польдвильскими деятелями, поло
жение которых, по его мнению, яв
ляется шатким.

Катангские власти мотивируют 
расторжение соглашений тем, 
что «правительство Илео не имеет 
никакого законного права на их 

заключение». К ак заявил «вице- 
председатель парламента» Катан
ги Мутака, Чомбе подписал эти 
соглашения, чтобы «добиться сво
боды».

Кресшьяиские волнения 
в Греции

А Ф И Н Ы . 4 июля. (ТАСС). До
лой антикрестьянскую политику 
правительства Караманлиса! Мы не 
хотим, чтобы наши дети умирали с 
голода, довольно пить нашу кровь 
и пот! — под такими лозунгами 
состоялось вч^)а в Гераклионе 
(Крит) одно из самых массовых и 
боевых по духу выступлений гре
ческих крестьян в защиту своих 
прав.

К а к  сообщает газета «Элефте-

Миллионы долларов на подготовку 
карателей и диверсантов

НЬЮ -ЙО РК. 5 июля. (ТАСС). 
Правительство С Ш А  обратилось в 
конгресс с просьбой «санкциониро
вать специальную военную про
грамму», которая, ка к отмечает га
зета «Нью-Йорк тайме», имеет 
своей целью «обеспечить внутрен
нюю безопасность» стран Латин
ской Америки. По сообщению 
«Нью-Йорк тайме», на эти цели 
будет расходоваться 2 1  миллион 
долларов в год из 74 миллионов

Новые аресты участников 
„рейсов свободы"

Н ЬЮ -ЙО РК. 5 ию ля .. (ТАСС). 
Судья города Джэксона (штат Мис
сисипи) приговорил к  тюремному 
заключению еще 5 участников 
«рейсов свободы», выступающих

против расовой дискримшіации в 
С Ш А . Общее число участников 
«рейсов свободы», арестованных 
за полтора месяца — 173 челове
ка. 105 из них находятся в тюрь
мах.

долларов, отпускаемых ежегодно 
на «военную помощь» правитель
ствам латиноамериканских стран.

Эти миллионы будут истрачены, 
по словам газеты, на создание «мо
бильных ударных сил», которые 
«могут действовать в городах и 
изолированных горных районах». 
Материальная часть для таких 
вооруженных сил, пишет «Нью- 
Йорк тайме», включает вертолеты, 
средства связи, грузовики, неболь
шие суда, стрелковое оружие и 
все необходимое для парашютистов, 
бомбы со слезоточивым газом».

В  связи с этим газета «Крисчен 
сайенс монитор» указьввает, что 
Эдлай Стивенсон, совершивший 
недавно поездку по Латинской 
Америке, призьюал использовать 
беженцев - контрреволюционеров 
в «качестве авангарда пропаганди
стской битвы». «Хотя он конкретно 
говорил о Кубе, — пишет газета. 
— можно сделать косвенный вы
вод. что он также призывает За
пад рассмотреть вопрос об исполь
зовании других беженцев».

рия». 25 тысяч крестьян-вино' 
прадарей из различных райежов 
Крита на тракторах, попутных ма
шинах и пешком прибыли в Гера- 
клнон, чтобы решительно заявить 
о своих требованиях и ,выразить 
протест против проводимой прави
тельством политики голода. С чер
ными знаменами они прошли 
улицам города. В ряде мост прои
зошли стычки между крестьянами 
и жандармами, которым был дан 
приказ не допустить крестьянского 
выступления.

В знак солидарности с виногра
дарями бастовали ремесленники 
города, были закрыты магазины,

На состоявшемся митинге орато
ры подчеркивалчь что крестьяне 
не вылезают из долгов. Мы даже 
хороиим умерших и крестим наших 
детей в долг, сказал один из кре 
стьянских предсташчтелей.

Крестьяне приняли решение не 
преіфащать борьбу до полного 
удовлетворения требований об 
уменьшении долгов аграрному бан
к у  Греции, о повышении цен на 
сельскохозяйственную продукцию 
и т. п.

Союзы сельскохозяйственных 
кооперативов приняли решение о 
проведении в ближайшее время 
массовых митингов в Салониках, 
Коринфе и яругах городах в под
держку требований крестьян об 
улучшении их положения.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метеорологаческого бюро, по обла
сти б июля ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер южный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 2 5 —30 градусов.

. лаг^еіря ^ТЭМЗа, то объ- 
Я<ййі^ТСЯ*КОЛЛ€КТЙВНЫЙ 
поброд-в-кукольный те
атр. кино или на поиски 
«потерянного клада».

Лагерь приносит каж- 
. дому много радостей,

С каждым годом хо- 
. рошеет, расширяется 
; • пионерский лагерь 

подшипникового завода 
ч  —ія ъ тч е  достраивает- 

сяіеще одна дача. За 
, лето отдохнут здесь ве- 
jjceoio и интересно 460

главной опорой системы принуди- 
тельного труда». «М ы ведем вой
ну, и такие меры необходимы»,— 
подчеркнул лидер партии Народ
ный союз Анголы.

Холден Роберто ' решительно 
опроверг также утвер:кдения пор
тугальских колонизаторов о том, 
что якобы ангольские патриоты до
пускают «зверства».

Н Ь Ю -Й О Р К, 4' июля. (ТАСС). 
М ежду представителями ведомств 
обороны Португалии, Родезии и 
Ю жно-Африканской республики 
происходит широкий обмен визи
тами, сообщает иоганнесбургский 
корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс.

Эти страны, отмечает коррес
пондент, ссылаясь на газету 
«Стар», объединяются «для совме
стной обороны против мятежных 
африканских националистов».
К а к  заявляет газета «Санди 
тайме», «между Португалией и 
Ю А Р  уже существует военный 
пакт относительно Мозамбика».

В  свежее летнее утро 
врываются звуки пио
нерского горна. Они 
поднимаются над тени
стыми деревьями, плы
вут над СПОКОЙНО!! 
утреішей рекой. И ожи
вает любимое .место от- 
дьпса томской -пионерии 
— Басандайка, наполняется зво
ном множества детских голосов.

Рано проснулся в это утро 
пионеройий лагерь подшипни
кового завода. На каждой да
че. в каждой группе знали: в
гости к  ним едет бригада ком
мунистического' труда завода.

И вот она появилась.
— Здравствуйте, ребята! — 

сказали гости— пять девушек и 
бригадир Борис Зибаров из 
первого шлифовального цеха.

Тесным кольцом окружил’а 
детвора молодых рабочих, ко
торые своим самоотверженным 
трудом завоевали высокое и 
почетное звание разведчиков 
будущего.

Просто и интересно говорил 
Борис, раскрывая перед пио
нерами страницы из жизни 
бригады в горячие дни трудовой 
вахты в честь X X II съезда 
партии.

С ответным словом выступи
ла Таня Буравская.

— Мы обещаем вам, —  ска
зала она, — учиться так, как 
завещал нам Ленин. А  вам за 
хорошую работу на заводе, за

дружбу с нами большое пионер
ское спасибо! •

— Большое пионерское ѵ спа
сибо! — многоголосым хором 
подхватили ребята.

Яркие букеты цветов подари
ли пионеры своим дорогим гос
тям, потом показали им свое 
искусство в концерте художест
венной самодеятельности.

Вечерю.м ребята вместе с го
стями зажгли огромный костер. 
Синие сумерки спускались над 
Басандайкой, а здесь вокруг 
костра продолжались задушев
ные разговоры.

Октябрята спели песню о Ле
нине и «Марш октябрят». Де
вочки 3-го отряда в ярких са
рафанах станцевали шуточный 
танец «Топотушки» и «Полеч- 
ку».

На прощание все вместе спе
ли песню «Взвейтесь костра
ми, синие ночи».

Не один такой незабываемый 
день бывает в пионерском лаге
ре подшипникового завода. 
Каждый из них приносит что-то 
новое и интересное. То прово
дится спартакиада, то проходит 
встреча с жителями соседнего

На снимке вверху: у  флага 
несут^вахту/Витя^Гузеев и Юра 
Дворниченко. В  •’к р ^ у :  ^пионе
ры третьего отряда исполняют 
«Полечку», Внизу: у  строящей
ся новой дачи рабочий К, М. 
Абих, бригадир Я. А . Игнатов, 
И. Д. Андиенко и И. Д. Теле- 
ганов.

Фото Ф. Хитриневича.

ФУТБОЛ

Победа чемпиона 
страны

М ОСКВА, 4 июля. (ТАСС). С 
крупным счетом 6:3 (4:2) в пользѵ 
футболистов «Торпедо» (Москва) 
закончилась сегодня их встреча на 
первенство страны с командой 
«Адмиралтеец» (Ленинград).

После 12 игр торпедовцы имеют 
2 1  очко и уверенно лидируют в 
первой подгруппе чемпионата 
страны.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч ЕВ .

Гастроли Новосибирского театра 
оперы н балета 

(в помещении областного 
драматического театра).

6  июля — «Бахчисарайский
фонтан».

7 июля — «Баядерка».
Начало в 7 час. 30 мин. вечера.

Кинотеатр имени М . Горького
6 , 7 июля — новый художест

венный фильм «На распутье». Се
ансы: 10. 11-45. 1-30, 3-15, 5,
6-45. 8-30, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются 
Зал кинохроники 

6  июля — художественный 
фильм «Большой вальс». Сеансы: 
10. 12. 2, 4, 6 , 8 , 10.

Кинотеатр имени И. Черных.
6  июля. Большой зал — новый 

художественный фильм «Жизнь 
начинается». Сеансы: 9-30, 11-25 
1-20, 3-15, 5-10, 7-05. 9, 10-55 

Дети до 16 лет не допускаются. 
Малый зал —  «Сын рыбака». Се
ансы: 9-30, 11-10. 12-50. 2-30,
4-10, 5-50, 7-30, 9-10. 10-50.

Кинотеатр городского сада 
6  июля — новый широкоэкран

ный фильм «Алешкина любовь». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15
(касса работает с 9 час. утра). Се
ансы: 5, 6-50, 8-10. 10-30 (касса 
работает с 3 час. 30 мин. дня).

Клуб имени Сталина 
б июля — «В одном районе» 

Сеансы: 4, 6 . 8 , 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

6  июля — «Чистое небо». Сеан
сы: 5, 7, 9.

Новосибирскому театру оперы и 
балета срочно требуются комнаты 
(в центре города).

С предложениями обращаться: 
г. Томск, переулок Нахановича, 
4, к  администратору, телефон 
44-92.

3 — 2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются: 
грузчики, жестянщики, штукату
ры, плотники, рабочие (на разгру
зочно-погрузочные работы) и убор
щицы.

Обращаться: . г, Томск, улица 
Сибирская, 5, отдел кадров.

2 — 2

Бондарно-тарному заводу на по
стоянную работу требуются: тока
ри по дереву, бондари, ученики 
бондарей, рабочие на лесораму я 
маляр на покраску мебели, стар
ший бухгалтер.

Обращаться: г. .(Томск, улица
Розы Люксембург, 115, к  дирек
тору. 3 — 2

Томскому заводу «Технохим» 
требуются уборщица, рабочие в 
цехи н плотник.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 40 .

ГЕ(ІЕВИД:ЕІІ]
Четверг, 6  июля 

18.30. Фильмы чехоатовацкого и 
берлинского телевидения «Чеш
ские куранты» н «Дождь в Берли
не». 19.00. Новая кинохроника. 
19.20. Концертная программа. 
20.00. Телевизионные новости. 
20.10. Приключенческий фильм 
«Подвиг разведчика*.

Комбинату «Томлес» срочно 
требуются радисты.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20. комната 6 8 . 
отдел кадров. 2 — 1

Томскому манометровому заводу 
требуются на постоянную работу: 
токари, слесари, автокрановщики, 
электрокарщнки, плотники, камен
щики, сколотчики ящиков, рабочие 
в цехи, уборщицы н рабочие на 
стройку.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 46, отдел кадров. 5 — 1

Управлению карьерами срочно 
требуются: инженер или техник- 
строитель (со стажем работы), сле
сарь-механик, лаборант, плотники 
н штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Лѵговая, 37, отдел кадров.

2 — 1

Экспериментально - производст
венным мастерским при Томском 
политехническом институте срочно 
требуются на постоянную работу 
токари, слесари, фрезеровщики, 
слесари по ремонту оборудования, 
строгальщики, шлифовщик, подсоб
ный рабочий (мужчина) и разнора
бочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2. комната 117,
8  час. 30 мин. утра до 4 час. 30 
мин. дня.

То.мской конторе «Росбаналея» 
требуются: бухгалтеры, кладовщи
ки  и грузчики, каменщики, слеса
ри, сантехники н разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, И ркут
ский проезд, 1, телефоны 50-18 
36-63. 2 — 2

Песьянскому лестранхозу срочно 
требуются электросварщик и раз
норабочие.

Оплата труда сдельно-премиаль
ная.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: станция Итатка, 

Песьянский лестранхоз.
. 2 — 2

Томскому заводу «Томкабель» 
срочно требуются: инженср-тепло- 
техняк, токари, слесари, жестян
щики, кочегары, уче>гаки на коче
гаров, электромонтеры, подсобные 
рабочие и ученики в производст
венные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

5 — 3

Коллектив комбината «Том- 
лес», управление лесного хозяй
ства То.мского совнархоза. . jp j-  
спекция лесного х о зя й ств  и 
охраны леса по Томскойобласти 
выражают гл^'бокое йболезно- 
вание заместителю на^льника  
производственного отдела' - ко.м- 
бината «Томлес» Максимову 
Василию Макаровичу по пово
ду смерти его сына 

СЕРЕЖ И.

Томско.му машиностроительному 
технику.му требуются! преподавате
ли немецкого языка и машино
строительного черчення, а также 
ннженер-техиолог по обработке ме
таллов резанием (для преподавания 
специальных днсігиплин).

Обращаться: г. Томск, Северный 
городок, корпус 13, телефон 26-79.

2 — 2

Томскому техническому участку 
требуются: линейный радиотех
ник, техники-гидротехники, ме
ханик, моторист плавучего авто
крана, кочегары, машинисты, ру
левой, помощники механиков, ра
бочие в производственные партии, 
повара, семафорщики.

Обращаться: г. Томск. Набереж-  ̂
ная реки Томи, 15 (начало Коо
перативного переулка), отдел кад
ров.

3 — 2

Областному объединению «Сель
хозтехника» требуются инженеры 
и техники-строители и электрики 
для работы в областном объедине
нии и в районных отделениях 
«Сельхозтехника».

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111. 3-й этаж, ком
ната 41-а, телефон 38-06; 2 — 2

Требуются на постоянную ра
боту: инженеры и техники— техно
логи машиностроения, электрики, 
электромеханики, радиотехники и 
механики, токари-универсалы,
фрезеровщики. шлифовщики,
электромонтеры, электрослесари, 
слесари-ннструменталыцнки, сле
сари-сантехники н лаборанты.

Обращаться: г. Томск, улица
Киевская, 76, отдел кадров.

2 — 1.

Г р -ка  Грибова Р аиса А ки м о вн а , 
п р о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске, у л и ца  \ 
В ерш и ни на , 16. возб і-ж дает дело о 
р а сто р ж е ни и  брака  с  гр -ном  Грибо
вы м  Валерием А ф анасьевичем , п р о 
ж и ва ю щ и м  в г. Том ске, у л и ца  Водя
ная. 41. кв . 48.

Дело будет рассм атриваться  в Том
с ко м  го родском  народном  суде.

Г р -ка  В олкова  А лександ ра  С ергеев
на. п р о ж и в а ю щ а я  в г  Том ске , у л и ца  
П леханова, 4. возбуж дает дело о рас
т о р ж е н и и  б р а ка  с гр -ном  В олковы м  
Н иколаем  П етрови чем , прож иваю щ н.м  
там ж е .

Дело будет рассм атриваться  в Том
с ко м  го р о дско м  народном  суде.

Гр-н Ш а р ги н  Иван Пав.чович, п р о 
ж и в а ю щ и й  в г .  Том ске , у л и ц а  А л 
та й ска я , 7. к в . 2. возбуж дает дело о 
р а с тс ^ ж е н и и  б р а ка  с  гр -к о й  Ш а р ги 
ной Т ам арой  Ф едоровной. п р о ж и 
ваю щ ей в г .  Том ске , ули ца  О враж 
ная. 22.

Дело будет рассм атриваться  в Том
с ко м  го р о д ско м  кар о д и о м  суде.
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